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r» * ■ a r iíiIDA* Havendo o número legal de
FERNANDO CABRAL DE  ̂ SESSÃO
vereadores e vereadora, em ^5 da Câmara Municipal

Í e r L ^ ^ c m l r i o  ,ue ^
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO; 3. JOSELITO
a r r u d a ; 2. CLEIDIANO B E Z E R R A ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^

a m a r o  g o m e s  d a  ^ OLIVEIRA; 6. EUDER
% “ “ r s  L v r  r .D E \B .Í lN D O  íoN TES DA

ALBUQUERQUE DA SILVA, siLVA; 9. ZACARIAS
SILVA; 8. MANOEL HER ^LAN^^^ COMPARECERAM 9
GESSÉ PEREIRA DE ARRUDA: Afirmou
VEREADORES(A). - FERNANDO CABRAL DC^A^^_^ ^
que a vereadora Alexandra confirmou das matérias
o 1° secretário, pedindo que o mesmo PROJETO DE
recebidas. - CLEIDIANO ^  CHEFE DO PODER
l e i  N“ 001/2025, DE ^^CTORl CONCESSÃO
e x e c u t i v o  MUNICIPAL, QU ^ y jp Q R E S  DO PODER
d e  r e a j u s t e  s a l a r i a l  a o s  s e r v id o r ^ ^ ^  

e x e c u t iv o  ™ « a P A L  ^  (O QUAL FICARÁ
n a c i o n a l  E DA OUTRAS I 002/2025, DE
e m  APRECIAÇAO); IL „ „  EXECUTIVO MUNICIPAL,
a u t o r ia  d o  c h e f e  p , s o  s a l a r i a l  d o s
q u e  d is p õ e  SOBRE: FIXAÇa o  ^O^^^ MUNICÍPIO DE

a g e n t e s  d e  d a  e ^ ^  c o n s t i t u c i o n a l  n »
SAIRÉ, NOS TERMOS . g .q  QUAL FICARA EM
120/2C22 E j^ ^ fo^ E T O  DE LEI N“ 003/2025, DE AUTORIA
APRECIAÇAO); H l ^ ^  MUNICIPAL, QUE DISPÕE
DO CHEFE DO PODER E ^ ^  r ECUPERAÇAO DE
SOBRE: CAMPANHA DESTINAUA a

M / M â
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CRÉDITOS tributários. COM RE^Ç^O NA COBR^ÇA, É

“  | 7  mò^JETO DE LEI N- L zOLS, DE AUTORIA
d^ c m f e  DO poder executivo municipal, que DJSPOE

005/2025 DE AUTO C CONCESSÃO DE
municipal, que oara CELEBRAR

— HESr “ rR^rr DE
S n  ê tudaT es Récuuxrmente matriculado

em estabelecimentos d ensino
educaçao especial e p j, profissional da
fundamental, na MO ,,, ^oS e dá outras
educação de JO^EN E APRECIAÇÃO); VI.
providencias. (O „  DE autoria DA MESA
projeto DE RESOLUÇÃO MUNICIPAL, QUE
diretora desta j uqs vencimentos da
dispõe SOBRE: ALTERAÇAO DOS VE
CÂMARA " "  r S  EM APRECIAÇÃO): VIL
providencias (O QUAU ^  autoria da mesa 
projeto de lei N , ppis, ativa municipal que 
diretora desta casa uucislw  ̂ prefeito, vice.
dispõe SOBRE: E'“  “  MUNICÍPIO DE SAIRÉ, PARA O 
prefeito E SECRETÁRIOS D ^  OUTRAS
período da uec>suatui»  ,'=„“ çAO,: VIII,
X » " * :  ^ " o i r D I N A R I A ,  A QUAL SERA
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O ,S C .™ . E VOT.DA EM

c “ m l °d“ a Rr ” d A, Agradeceu ao .eie«lo, pela leitura das matérias

r e m “ gu“  P . - U  p*» « 8"“ ’'’ ,4 ^m a MOFL HERCULANO d a  s il v a  por 10 minutos.
MANOEL HERCULANO DA SILVA; Cumprimentou o presidente, os

r r — , oa p o p p - ; ^ ~ >

.  „ e »  diretora eleita e. citando „ „  „e„hum

algumas delas. Parabenizou, em especial, ° ,
Cabral. Em seguida, citando a ^P” ^’ “ ^ V o r p u T o  início do ano 
poder executivo acelere ■ familiares. Destacou que,
letivo seja tmnquilo para aluno^profissio^^^^ desmontados e, hoje, as

como ja foi comentado, o p desenvolvimento da cidade,
discussões devem ser apenas em p despediu - FERNANDO

= “̂ 00: ? : —  : d r d » “.oo„p—  a
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,„e ,e inicl.. A f ^ .u

. a .  r»™ .

r  =0™ . . . » .  . ^ 0.  :l ~
Escando .s  comunidades d . zona ruml, * „ c „ ,

pcefcuo 01,do Dias par. " “ s im e r d : sua autoria
beneficiando diversas am r  ̂ rr  232 até o município, o
.oliCando a ^ P ' - f  segurança das
que beneficiara a entrada de turistas tarn  ̂ ^

comunidades. Afirmou 'a  população saireense.
sempre comprometido com as desoediu - FERNANDO
Aaradeceu novamente a oportunidade e se desped . . p .
S r a L  « E  ARRODAt Facultou .  p aia™  »  ™ <>”
OESSá PEREIRA DOS SANTOS P” '» „s dcmai.
p e r e ir a  d o s  SANTOS: Cumprimentou a
vereadores, populares presentes, Deus pelo início de

mais uma ihe concedeu mais um mandato. Citou açoes
saireense, que, com 8 , e que sao
que solicitou ao prefeito > saireense como asfaltos,l  grande importância para .  ^ A f i r m o u  ,u .  nesta
calçamento, e pdntcs. ,* .e n .c  e ,u . e.pen.
legislatura g . i.gls,atura quanto do i»dcr
contar com a p • faltar com respeito com ele ou
executivo. Disse que qualquer servi pois todos na casa trabalham
outro legislador deve ser citado -  P “  p^,,,,p^,ou o
em prol do desenvolvimento da cidad indicação
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.  A- FFRNANDO CABRAL DE ARRUDA; Facultou a palavra ao 
despediu.- F E R N ^  PONTES DA SILVA por 10 mmutos. -
vereador ID E L B ^N  Cumprimentou o presidente, os
IDELBRANDO p o n t e s  d a  S , nresentes, ouvintes e
secretários, os demais satisfação com o início dos
espectadores da reun . P onunciamento cumprimentando
trabalhos ,  .fincando que todos os legisladores
todos que  ̂desenvolvimento da cidade, uma vez que os
estarão comprometidos CO Ar.rmou oue seu mandato estará sempre
palanques já foram desmonta  ̂ para o povo de
à disposição da populaçao para Agradeceu os 746
Sairé, em especial para os mora ore fum ares que estiveram na
™,„3 d . c o „ f « .  d » e i  p ^ ie» , ,«=, 
linha de frente de sua campan . . .  Concedeu um aparte ao
segundo ele, foi desaftador, .  EDNALDO
J ea d o r  ™ A L O °
f e r r e ir a  d e  o l i v e i r a . g „ar onrle cheeou. Lembrou a
testemunha do esforço de e desejou sucesso ao
trajetória e as dificuldades enfrentadas pe o gmpo

vereador, afirmando que o l ^ . ^ v A :  Agradeceu o aparte e
mandato. - fizessem parte de seu pronunciamento^
pediu que as palavras de bon  ̂ sobre a
Disse que é um amante da oa P° ‘ também a parceria e apoio dos 
agricultura familiar saireense, p discussões para a casa em
demais vereadores. ® que beneficiarão essa causa,
prol da pauta sustentável, c im  P J ,g -gj t̂ura e finalizou, se
Reafirmou sua ■ Parabeniz;u o
despedindo. - FERNAND reforçou o papel do vereador
vereador Idelbrando por seu contribuir para o
e disse que a legislam,. . T v e L o r  JOSELITO

S rO gT m eÍ d A "srLVA po, 10 minutos. - lO SE U T O  AMARO
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C O M .S  OA S.LVA, 1 : ^ “  l i r  -
ouvintes da reunião, pre  ̂ início dos trabalhos
pronunciamento falando da sua saüsf^ao ^
legislativos, um mandato que, segu » /pi^o Parabenizou o prefeito
de sua família, especialmente seu .rmao  ̂ ,

rtâncil d'a « " e  & r m e " a r a  os alunos da rede municipal

Ricardo pelo evento realizado e apro Cumprimentou sua
compromisso com a pauta ® o desenvolvimento da
família e amigos e reafirmou seu “  P ^  cABRAL DE ARRUDA;
cidade. Finalizou e se BEZERRA DE MELO por 10
“   ̂ m e l o : cumprimentando todos
mmutos.- CLE DlA agradecendo a Deus pela
os presentes, iniciou seu p |o. Disse que muito sera
oportunidade e, em seguida, a sua preparado para trabalhar pelofeito durante os 4 anos de mandato e que e tapr̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂

povo saireense, apesar dos comen ari presidente Fernando Cabral
ompromiáso e disse que trabalhara ao ‘lo

e do pkfeito Gildo Dias. Antes ^  do Vale
por populares sobre animais cau pdnaldo Agradeceu todos os
verde, pedindo esclarecirnenms . pERNANDO
votos de confiança que recebeu, ma i vereador EDNALDO
CABRAL DE ARRUDA: Facul ou a P pERREIRA
f e r r e ir a  d e  o l iv e ir a  por mmu secretários, demais
d e  o l i v e i r a : Cumprimentou â m̂ ^̂  ̂  ̂ ^^p^etadores da reunião.
vereadores, populares presen  ̂ pronunciamento
Cumprimentando popular mandato como vereador,
agradecendo a Deus pe o m cidade e em especial, com a causa
reafirmando seu compromisso coi ^
animal. Citou o avanço que essa causa teve J
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compreensão da população para diminuir os problemas relacionados. Disse 
ser apenas um colaborador da causa animal, custeando com seu salário 
algumas dispensas, mas não sendo parte da linha de frente dessa causa, 
embora muitos populares achem que ele faz esse papel. Explicou que, para 
resolver os problemas mencionados pelo vereador Cleidiano, é necessário 
que a entidade responsável pela pasta seja comunicada. Em seguida, falou 
sobre a situação na pasta esportiva da cidade, parabenizando todos que 
fazem parte. Disse que não pôde estar presente na sessão de posse do 
vereador Manoel, mas que para ele é uma enorme satisfação compartilhar a 
bancada com o mesmo. Finalizou e se despediu, parabenizando a mesa 
diretora eleita para o biênio 2025-2026, em especial o presidente Fernando 
Cabral, a quem desejou sucesso. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; Facultou a palavra a vereadora ALEXANDRA REJANE DA 
SILVA por 10 minutos. - ALEXANDRA REJANE DA SILVA: 
Cumprimentou o presidente, os demais vereadores, populares presentes e 
todos os que acompanhavam a sessão. Iniciou seu pronunciamento 
agradecendo a Deus por mais um dia de vida e pelo início de mais um 
mandato, confiado a ela pelo povo saireense. Parabenizou os 
aniversariantes e também os jovens aprovados em vestibulares. Reafirmou 
que trará à casa discussões sobre a implantação de cursos preparatórios 
para alunos da rede municipal. Falou sobre seu projeto solicitando a 
entrega de fardamento na rede municipal de ensino e citou a importância de 
uma maior atenção para as rampas de acessibilidade da cidade, que devem 
ser melhor trabalhadas e expandidas, na sua visão. Esclareceu que, embora 
tenha votado favoravelmente à chapa do presidente eleito Fernando Cabral, 
isso não significa que tenha se distanciado de seu grupo político, como 
alguns especularam. Finalizou e se despediu, - FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA: Passou a presidência ao 1° secretário para lazer o uso da 
palavra. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Facultou a palavra ao 
vereador FERNANDO CABRAL DE ARRUDA por 10 minutos. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Cumprimentou toda a população
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que acompanha os trabalhos legislativos, populares presentes, ouvintes e 
espectadores da reunião. Cumprimentando os vereadores, iniciou seu 
pronunciamento demonstrando satisfação com o retomo dos trabalhos 
legislativos, agora como presidente da mesa diretora. Agradeceu o apoio 
recebido durante o período eleitoral e afirmou que a missão de ser 
presidente da casa do povo é de grande responsabilidade, mas que fará uma 
ótima gestão, sempre alinhado com os demais vereadores e com o apoio do 
prefeito Gildo Dias. Reforçou seus agradecimentos à chapa que apresentou, 
aos vereadores e ao prefeito. Afirmou que, mesmo com a ausência do 
vereador Manoel, ele havia declarado seu apoio em conversa prévia. Disse 
que fará uma presidência participativa, sempre alinhada com o 
desenvolvimento em prol do povo saireense. Parabenizou os vereadores 
eleitos, finalizou e se despediu. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, 
Retornou a presidência ao vereador FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a palavra ao 
líder de bancada da situação, JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA. 
Esclareceu que, de acordo com o regime interno da casa, o partido que nâo 
tiver, ao menos, 3 vereadores na bancada não terá representação de líder 
(Art. 47°, inciso 3° (Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Vereadores de Sairé). Portanto, apenas a bancada da situação terá líder. 
Informou também que o vereador Euder não será líder da situação, 
conforme divulgado anteriormente, pelo motivo citado. - JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA: Cumprimentou novamente todos os que 
acompanhavam a sessão. Enquanto líder, expressou sua felicidade com o 
convite feito pelo prefeito Gildo Dias a ele. Reforçou que, apesar dos 
comentários duraiite a campanha, estará ao lado do prefeito Gildo e terá o 
papel de representar o governo na casa, sempre fiscalizando e comunicando 
à população as ações em andamento. Agradeceu mais uma vez a presença 
da população e se despediu. ORDEM DO DIA - FERNANDO CABRAL
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001/2025, 002/2025, 003/2025, 004/2025 E 005/2025 DE AUTORIA DO 
CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, PROJETO DE 
RESOLUÇÃO N“ 001/2025 E PROJETO DE LEI N° 001/2025, DE 
AUTORIA DA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ, para seus fins legais. Em seguida, colocou em discussão e em 
votação: 1. ATA DA ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA (10' SESSÃO 
DO 4° PERÍODO DE 2024. EM ÚNICA DISCUSSÃO E ÚNICA 
VOTAÇÃO, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADA POR 8 VEREADOl^S. - FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA: Pediu ao 2° secretário que faça a leitura do SALMO. 
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: “LEVANTO OS MEUS 
OLHOS PARA OS MONTES E PERGUNTO: DE ONDE ME VEM O 
SOCORRO? O MEU SOCORRO VEM DO SENHOR, QUE FEZ OS 
CÉUS E A  TERRA. ELE NÃO PERMITIRÁ QUE VOCÊ TROPECE; O 
SEU PROTETOR SE MANTERA ALERTA, SIM, O PROTETOR DE 
ISRAEL NÃO DORMIRÁ, ELE ESTÁ SEMPRE ALERTA!” SALMO 
I2I.  - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Encerrou a sessão e 
afirmou que a próxima será realizada no dia 23 de janeiro, às 9h.

FERNANDO CABRAL DE ARRUDA

(PRESIDENTE) 

LEIDIANO BEZERRA DE MELO
z;

(1“ SECRETÁRIO) 

(2° SECRETÁRIO)

ARO GOMES DA SILVA

Rua Cel. José Pessoa. s/n« (81) 3748.1116 -  CEP: 55695-000 -C N P J: 35.665.587/0001-32 - Sairé -  PE

E-mail: cam aradesaire^m ail.com



Câmara Municipal de Vereadores de Sairé/PE
CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS

PODER LEGISLATIVO

0 povo é nossa força, Sairé é nossa missõo!

aATA DA 2 

SESSÃO
ORDINÁRIA

DO 1O

PFRtODO DO 

ANO DE 2025

Rua Cel. José Pessoa. s/n“ -(81 ) 3748.1116 * CEPt SSSSS-OOIT^NPJ: 35.665.587/0001-32 - Sairé - PE

E-matI; cam aradesaÍre(^m ail.coni



0 povo é nossa força, Sairé é nossa missáof

PODER LEGISLATIVO
Câmara Municipal de Vereadores de Sairé/PE

C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S

- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Havendo o número legal de 
vereadores e vereadora, em nome de Deus deu por aberta a 2“ SESSÃO 
ORDINÁRIA DO 1“ PERÍODO DO ANO DE 2025, da Câmara Municipal 
de Sairé (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 23 de janeiro de 2025. 
Pediu ao 1° secretário que faça a chamada dos senhores vereadores. - 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: 1. FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; 2. CLEIDIANO BEZERRA DE MELO; 3. JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA; 4. ALEXANDRA REJANE DA 
SILVA; 5. EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA; 6. EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA; 7. IDELBRANDO PONTES DA 
SILVA- 8. MANOEL HERCULANO DA SILVA; 9. ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. COMPARECERAM 8 
VEREADORES(A). - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Afirmou 
que o vereador Zacarias justificou sua ausência, mas que estava a caminho 
da Casa. Passou para o 1° secretário, pedindo que o mesmo realizasse a 
leitura das matérias recebidas. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I. 
REQUERIMENTO N" 001/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR- 
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, QUE SOLICITA 
DISPENSA DE PAUTA E QUEBRA DE INTERSTÍCIO 
REGIMENTAL, DOS PROJETOS DE LEIS N“ 001/2025, 002/2025/, 
003/2025, 004/2025 E 005/2025, ENCAMINHADOS EM REGIME DE 
URGÊNCIA, DE AUTORIA DA DO PODER EXECUTIVO 
MUNICIPAL, BEM COMO O PROJETO DE LEI N° 001/2025, 
ORIUNDO DA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ. (O QUAL ENTRARÁ EM VOTAÇÃO); II. ATA DA 
ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ DISCUTIDA E 
VOTADA EM ÚNICA VOTAÇÃO, PELOS VEREADORES DESTA 
CASA LEGISLATIVA. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Agradeceu ao vereador pela leitura das matérias e, em seguida, passou para 
o grande expediente, facultando a palavra ao vereador CLEIDIANO 
BEZERRA DE MELO, que dispensou o uso da palavra. Facultou a palavra 
ao vereador JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, que dispensou o 
uso da palavra. Facultou a palavra a j^ a d o r a  ALEXANDRA REJANE 
DA SiLVA, que dispensou o^^^^-^S^alayia^_Facult^u a palavra ao
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vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, que dispensou o uso da 
palavra. Facultou a palavra ao vereador IDELBRANDQ PONTES DA 
SILVÂ, que dispensou o uso da palavra. Facultou a palavra ao vereador 
MANOEL HERCULANO DA SILVA, que dispensou o uso da palavra. 
Afirmando que o vereador Zacarias ainda não se encontra no recinto, 
também dispensou o uso da palavra, enquanto vereador, e passou a palavra 
para o líder de bancada JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, que 
também dispensou o uso da palavra. ORDEM DO DIA - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Passou para a ordem do dia. I. COLOCOU 
EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N 
001/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR-JOSELITO AMARO 
GOMES DA SILVA, QUE SOLICITA DISPENSA DE PAUTA E 
QUEBRA DE INTERSTÍCIO REGIMENTAL, DOS PROJETOS DE 
LEIS N° 001/2025, 002/2025/, 003/2025, 004/2025 E 005/2025, 
ENCAMINHADOS EM REGIME DE URGÊNCIA, DE AUTORIA 
DA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, BEM COMO O 
PROJETO DE LEI N“ 001/2025, ORIUNDO DA MESA DIRETORA 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE SAIRÉ. OS VEREADORES QUE 
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES. II. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO 
ÚNICA O: PROJETO DE LEI N“ 002/2025, DE AUTORIA DO 
CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE 
SOBRE: FIXAÇÃO DO PISO SALARIAL DOS AGENTES DE 
COMBATE ÀS ENDEMIAS DO MUNICÍPIO DE SAIRÉ, NOS 
TERMOS DA EMENDO CONSTITUCIONAL N“ 120/2022 E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. OS VEREADORES QUE ESTIVEREM 
DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. HI. 
COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O: 
PROJETO DE LEI N“ 003/2025, DE AUTORIA DO CHEFE DO 
PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE: 
CAMPANHA DESTINADA Ã ^ Ç U P E R A Ç Ã O  DE CRÉDITOS 
TRIBUTÁRIOS, COM REDUÇÃ^&fTCCQBRANÇA, ^ /O k  OUTRAS
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PROVIDÊNCIAS; OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRARIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. IV. 
COUOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O: 
PROJETO DE LEI N" 004/2025, DE AUTORIA DO CHEFE DO 
PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE: 
AUTORIZA O MUNICÍPIO DE SAIRÉ A REALIZAR DOAÇÕES 
ÃS PESSOAS CARENTES DO MUNICÍPIO, COM REDUÇÃO NA 
COBRANÇA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; OS VEREADORES 
QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, 
CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR  ̂ 7 
VEREADORES. V. COLOCO EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO 
ÚNICA O: PROJETO DE LEI N° 005/2025, DE AUTORIA DO 
CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE 
SOBRE: CONCESSÃO DE AUTORIZAÇÃO AO MUNICÍPIO DE 
SAIRÉ PARA CELEBRAR CONVÊNIOS COM INSTITUIÇÕES DE 
ENSINO PÚBLICAS E PARTICULARES OBJETIVANDO O 
OFERECIMENTO DE ESTÁGIO A ESTUDANTES 
REGULARMENTE MATRICULADO EM ESTABELECIMENTOS 
DE ENSINO TÉCNICO, DA EDUCAÇÃO ESPECIAL E DOS ANOS 
FINAIS DO ENSINO FUNDAMENTAL, NA MODALIDADE 
PROFISSIONAL DA EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS, E DÁ 
o u t r a s 'PROVIDÊNCIAS; OS VEREADORES QUE ESTIVEREM 
DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. VI. 
COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O: 
PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 001/2025, DE AUTORIA DA MESA 
DIRETORA DESTA CASA LEGISLATIVA MUNICIPAL, QUE 
DISPÕE SOBRE: ALTERAÇÃO DOS VENCIMENTOS DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; - MANOEL HERCULANO DA SILVA: Por 
questão de ordem, fez uso da palavra e cumprimentando todos que 
acompanham a sessão, explicou que fĉ  acordado em reunião interna entre

' lavra no grande exosádiente. Paravereadores que não seria feito o
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finalizar, afirmou que em relação à matéria aberta para discussão, esm do  
acobertado pelo regimento interno da casa, irá se abster de votar. - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA: Cumprimentando todos os presentes,
disse acompanhar o posicionamento do vereador Manoel e 
pelo regimento interno da casa, se abstém da votação. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRARIO 
f iq u e m  d e  Pé . p r o j e t o  d e  r e s o l u ç ã o  N“ 001/20^  
APROVADO POR 6 VEREADORES. IL COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O: P^OJ^TO DE LEI N 
001/2025, DE AUTORIA DA MESA DIRETORA DESTA CASA 
l e g is l a t iv a  m u n i c i p a l  q u e  DISPÕE SOBRE: FIXA « s  
SUBSÍDIOS DO PREFEITO, VICE-PREFEITO E SECRETÁRIOS
DO m u n ic íp io  d e  s a ir é , p a r a  o  p e r ío d o  d a
LEGISLATURA 2025 A 2028, E DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS; - 
MANOEL HERCULANO DA SILVA: Esclarecendo o equivoco, disse 
retirar sua abstenção na matéria anterior, aprovando a matéria passada, 
referente ao PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 001/2025; Quanto a 
votação referente ao PROJETO DE LEI N“ 001/2025, disse se abster, 
somente a essa, nenhuma outra. - EUDER ALBUQUERQUE DA 
SILVA: Também disse corrigir sua abstenção na votaçao passada, votan o 
favorável a ela. Disse, então, se abster na votação referente ao PROJETO 
DE LEI N“ 001/2025. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Corrigindo o engando, afirmou que o PROJETO DE RESOLUÇÃO N 
001/2025 foi aprovado por 7 vereadores, sem nenhuma abstençao, 
enquanto o PROJETO DE LEI N“ 001/2025 é aprovado por 6 
vereadores, co^  2 abstenções, dos vereadores a seguir: MANOEL 
HERCULANO DA SILVA E EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, 
os quais não votaram no PROJETO DE LEI N“ 001/2024, de autoria 
da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Vereadores de Saire, que 
dispõe sobre: FIXA OS SUBSÍDIOS DO PREFEITO, VICE- 
PREFEITO E SECRETÁRIOS DO MUNICÍPIO DE S A ltó , PARA O 
PERÍODO DA LEGISLATURA M25 A 2028, E ^  OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS 111. C O L Q ^^^^ ^M ^ D ISC U S^ O  E EM
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VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA SESSÃO ORDINÃRIA, OS
VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO
«STNTADOS CASO CONTRARIO FIQUEM DE PE. OS
vFRi. a d o r e s  q u e  e s t iv e r e m  d e  a c o r d o  p e r m a n e ç a m  
L n t a d o s  f iq u e m  d e  p é . a p r o v a d o

POR 7 VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu 
ao 2“ secretário que faça a leitura do SALMO. Encerrou a sessão e afirmou 
que a próxima será realizada no dia 04 de fevereiro, as 9h.

t e X ^ O  CABRAL DE ARRUDA

(PRESIDENTE)

tÍLEIDlANO BEZERRA DE MELO 

( r  SECRETÁRIO)

^ i ^ A ^ À R Ò ^ f í S M E ^ b A & A

(2° SECRETÁRIO)
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ATA DA y  SESSÃO ORDINÁRIA DO 1° PERÍODO DO ANO DE

2025

- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; Havendo o número legal de 
vereadores e vereadora, em nome de Deus deu por aberta a 3” SESSÃO 
ORDINÁRIA DO T PERÍODO DO ANO DE 2025, da Câmara Municipal 
de Sairé (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 04 de fevereiro de 
2025. Pediu ao l*" secretário que faça a chamada dos senhores vereadores. - 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: 1. FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; 2. CLEIDIANO BEZERRA DE MELO; 3. JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA; 4. ALEXANDRA 
SILVA- 5 EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA; 6. EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA; 7. IDELBRANDO DA
SILVA- 8 MANOEL HERCULANO DA SILVA; 9. ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. COMPARECERAM 9 
VEREADORES(A). - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou 
para o*l° secretário, pedindo que o mesmo realizasse a leitura das matérias 
recebidas - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I.
r e q u e r i m e n t o  N” 002/2025, DE AUTORIA DO VEREADO R-  
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, QUE SOLICITA SEJA FEITO 
O PIÇARRAMENTO DE TODAS AS LADEIRAS DAS ESTRADAS 
DE NOSSA ZONA RURAL; II. REQUERIMENTO N» 003/2025, DE 
a u t o r ia  d o  v e r e a d o r  -  FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, 
OUE SOLICITA QUE SEJA FEITO UMA AMPLIAÇAO DA SALA 
? L m ELHA d a  u n i d a d e  MISTA OLÍLIA MENDONÇA SOUTO 
MAIOR, DE NOSSO MUNICÍPIO DE SAIRE-PE-, III.
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FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, QUE SOLICITA QUE SEJA 
ADQUIRIDO UM VEÍCULO TIPO AMBULÂNCIA, PARA O 
MUNICÍPIO DE SAIRÉ-PE; IV. REQUERIMENTO N** 006/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, 
QUE SOLICITA SEJA CONTRATADO UM OTORRINO PARA A 
UNIDADE MISTA OLILIA MENDONÇA SOUTO MAIOR, DE 
NOSSO MUNICÍPIO; V. REQUERIMENTO N° 007/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  MANOEL HERCULANO DA SILVA, 
QUE SOLICITA SEJAM INSTALADOS NAS FESTAS 
REALIZADAS EM NOSSO MUNICÍPIO CAMAROTES DE 
ACESSIBILIDADE PARA AS PESSOAS QUE POSSUEM 
DEFICIÊNCIAS DE LOCOMOÇÃO; VI. REQUERIMENTO N” 
008/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITA A 
TERIL\PLANAGEM DA RODAGEM QUE LIGA A RODOVIA 
LUIZ GONZAGA -  BR 232 ATÉ A SEDE DO NOSSO MUNICÍPIO; 
VIL ATA DA ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ 
DISCUTIDA E VOTADA EM ÚNICA VOTAÇÃO, PELOS 
VEREADORES DESTA CASA LEGISLATIVA. - FEIUVANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu ao vereador pela leitura das matérias 
e, em seguida, passou para o grande expediente, facultando a palavra ao 
vereador MANOEL HERCULANO DA SILVA. - MANOEL 
HERCULANO DA SILVA: Cumprimentou a mesa diretora, os demais 
vereadores, os populares presentes, ouvintes da reunião, servidores e 
espectadores. Iniciou seu pronunciamento prestando votos de pesar às 
famílias enlutadas no município desde a última sessão. Em seguida, falou 
sobre o requerimento que apresentou solicitando a instalação de camarotes 
de acessibilidade para aqueles que necessitam. Lembrou que essa foi uma

O POVO E NOSSA FORÇA, SAIRE E NOSSA MISSÃO!
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pauta anteriormente apresentada pela vereadora Alexandra, a quem se 
desculpou, visto que existe um entendimento entre os vereadores de que 
projetos já apresentados por vereadores de mandato não devem ser 
repetidos por outros, por isso retirou de pauta. Seguindo, mencionou o 
requerimento do vereador Euder, que solicitou a terraplanagem de algumas 
vias na zona rural, e afirmou que, em breve, deverá solicitar o calçamento 
das mesmas. Falou sobre o projeto de monitoramento em algumas 
localidades da zona rural, de forma voluntária e comunitária. Disse que os 
membros do grupo pedem melhorias nas vias locais para trazer mais 
tranquilidade e segurança para a comunidade local. Destacou a importância 
de boas estradas para os moradores da zona rural e reforçou que, 
independentemente de posicionamento político, todos na casa estão 
comprometidos em defender as necessidades da população saireense. Para 
finalizar, mencionou a chegada do início do ano letivo e pediu ao poder 
executivo que agilize todas as demandas necessárias para uma volta 
tranquila às aulas. Parabenizou os aniversariantes da semana, em especial a 
popular Loura e o vereador Idelbrando, finalizou e se despediu. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador 
IDELBRANDO PONTES DA SILVA por 10 minutos. - IDELBRANDO 
PONTES DA SILVA: Cumprimentou o presidente, os demais vereadores, 
ouvintes da reunião e todos que acompanhavam a sessão. Iniciou seu 
pronunciamento agradecendo a todos que o parabenizaram pelo seu 
aniversário, o que considerou uma grande honra. Em seguida, falou sobre o 
compromisso da gestão do prefeito Gildo Dias, destacando os 30 dias de 
seu segundo mandato e as várias ações em andamento, como obras de 
calçamento e reformas de pontes. Falou sobre os requerimentos em 
discussão na sessão e manifestou seu apoio a eles. Parabenizou o grupo 
voluntário responsável pelo monitoramento das comunidades rurais e

O  POVO E NOSSA FORÇA, SAIRE E NOSSA MISSÃO!
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destacou a importância dessa ação, que pode ser replicada em outras 
localidades, aumentando a segurança da zona rural. Reforçou seu apoio a 
qualquer pauta que vise melhorar a qualidade de vida da população. 
Concedeu um aparte ao vereador EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA. 
- EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA: Agradecendo o aparte, 
parabenizou Idelbrando pelo aniversário e expressou sua satisfação com a 
desenvoltura e facilidade com que ele se pronuncia. Espera que todos os 
vereadores novatos tenham essa força de vontade e comprometimento. 
Agradeceu. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: Agradeceu pelo 
aparte'‘e pediu que fosse registrado em seu pronunciamento. Disse ser uma 
honra compartilhar o espaço com ele, um legislador experiente, e que 
espera contribuir para a melhoria de vida do povo saireense. Finalizou e se 
despediu. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra a 
vereadora ALEXANDRA REJANE DA SILVA por 10 minutos. - 
ALEXANDRA REJANE DA SILVA: Cumprimentou o presidente, os 
demais vereadores, os populares presentes, ouvintes e espectadores da 
reunião. Agradeceu a Deus por mais um dia de vida e prestou votos de 
pesar às famílias enlutadas no município. Pediu desculpas por ter esquecido 
de mencionar a presença da rainha e das princesas da laranja na posse 
realizada no dia T de janeiro, durante seu pronunciamento. Falou sobre os 
problemas do abastecimento de água no município, especialmenle as 
precárias condições oferecidas pela Compesa, expressando sua 
preocupação com a situação, que já é um problema de longa data e afeta 
grande parte da população. Concedeu um aparte ao vereador MANOEL 
HERCULANO DA SILVA. - MANOEL HERCULANO DA SILVA: 
Agradecendo o aparte, disse que essa é uma discussão importante e não é 
recente, mas de muitos anos. Questionou a estrutura antiga da rede de 
abastecimento e afirmou que as instalações precisam ser atualizadas e

O POVO E NOSSA FORÇA, SAIRÉ
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melhoradas. Defendeu que é necessário que os representantes do povo 
tenham um posicionamento firme para que, uma vez resolvidos, tais 
problemas não voltem a ocorrer e a incomodar a população. Agradeceu. - 
ALEXANDRA REJANE DA SILVA: Agradeceu e pediu que fosse 
registrado em seu pronunciamento. Disse que, sendo Sairé uma cidade rica 
em fontes aquíferas, é vergonhoso que a população sofra tanto com as 
condições precárias de abastecimento de água. Falou da importância do 
projeto que estava em pauta para instalação de camarotes de acessibilidade 
nos festejos da cidade e citou também um projeto de sua autoria que 
solicita a instalação de parques com brinquedos voltados para crianças com 
necessidades especiais. Mencionou ainda a criação de um centro voltado 
para essas crianças. Parabenizou todos os aniversariantes. 
TRANSMISSÃO INTERROMPIDA. - EUDER ALBUQUERQUE DA 
SILVA: Mencionou o projeto de terraplanagem da via que liga a BR-232 
ao município de Saire, um projeto que já havia sido citado por seu pai anos 
atrás. Destacou a importância desse projeto para a comunidade e afirmou 
que Saire é um canteiro de obras, mas que ainda há muito a ser feito. Disse 
que está acompanhando o vereador Manoel, fiscalizando e cobrando do 
poder executivo o que for necessário. Comentou sobre as precárias 
condições do abastecimento de água no município e afirmou que algo 
precisa ser feito com urgência. Citou que em breve apresentará um projeto 
para a criação de um campo society no distrito de Insurreição, beneficiando 
os esportistas da localidade. Agradeceu e se despediu. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS por 10 minutos. - ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS: Cumprimentou o presidente, os demais 
vereadores, os populares presentes, amigos e espectadores da reunião. 
Iniciou seu pronunciamento prestando votos de pesar às famílias enlutadas

o  POVO E NOSSA FORÇA, SAIRE E NOSSA MISSÃO!
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no município, mencionando o falecimento de Toinho, Valdo Costa e o pai 
de Zé do Pastel. Seguiu falando sobre as pautas discutidas na casa, que 
considerou de grande importância. Brincando com o vereador Cláudio, 
parabenizou-o pelo requerimento apresentado e lembrou das indicações 
feitas durante seu mandato que foram atendidas pelo gestor Gildo Dias, 
ações que atenderam pedidos da comunidade. Parabenizou também o 
trabalho realizado pela equipe de saúde do município, especialmente ao 
diretor Júlio. Cumprimentou os moradores da zona rural e expressou sua 
gratidão por ter a população acompanhando os trabalhos legislativos. 
Demonstrou indignação com as precárias condições do abastecimento de 
água e parabenizou os vereadores pelo empenho em resolver essa questão. 
Finalizou e se despediu. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Facultou a palavra ao vereador CLEIDIANO BEZERRA DE MELO por 
10 minutos. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Cumprimentou o 
presidente, os demais vereadores, os populares presentes e todos que 
acompanham a reunião, especialmente seus familiares. Comentou sobre o 
requerimento de sua autoria solicitando a contratação de um 
otorrinolaringologista na rede de saúde municipal. Citou o convite feito 
pelo prefeito Gildo Dias para ir, junto com o vereador Euder, a Brasília, o 
que lhe trouxe muita felicidade e gratidão. Disse ser uma honra realizar 
entregas ao lado do prefeito e de sua base. Parabenizou o vereador 
Idelbrando Pontes e o funcionário Zé Carlos pelo aniversário comemorado 
e, para finalizar, destacou que a casa é um espaço sério e de respeito, que 
não deve ser usado para brincadeiras. Agradeceu e se despediu. 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador 
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA por 10 minutos. 
Cumprimentou o presidente, os demais vereadores, os populares presentes, 
ouvintes e espectadores da reunião. Iniciou seu pronunciamento prestando
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votos de pesar às famílias enlutadas no município, especialmente ao 
presidente Fernando pelo falecimento de seu pai. Em seguida, ressaltou a 
importância da uniào dos vereadores para que os problemas com o 
abastecimento de água sejam resolvidos, recordando discussões anteriores 
na casa, onde até amostras de água foram apresentadas. Afirmou estar 
comprometido em aprovar projetos que beneficiem a população e falou 
sobre sua jornada política, destacando a parceria com os deputados 
Joãozinho Tenório e Felipe Carreiras, que também estão comprometidos 
com o desenvolvimento do município. Falou sobre um vídeo que viu, no 
qual um parlamentar citou um projeto como sendo de sua autoria, o que 
não era verdade, já que o projeto foi apresentado pela mesa diretora. 
Reforçou que, quando um requerimento é de sua autoria, não há motivo 
para negar. Também comentou sobre um lombador adquirido por ele e 
colocado à disposição da população, especialmente para os produtores 
rurais. Disse que, enquanto vereador, não apenas fiscaliza o trabalho do 
poder executivo, mas também trabalha para efetivamente trazer melhorias à 
população. Finalizou cumprimentando sua esposa e filho, que estavam 
acompanhando a sessão, bem como outros familiares e amigos. Se 
despediu. FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou á palavra ao 
vereador EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA por 10 minutos. - 
EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA: Cumprimentou o presidente, 
os demais vereadores, populares presentes, ouvintes e espectadores da 
reunião. Brincando com o vereador Zacarias, ao mencionar seu apelido, 
cumprimentou todos que acompanhavam a sessão e prestou votos de pesar 
ás famílias enlutadas no município. Indignado, falou sobre o precário 
abastecimento de água e destacou que, embora seja uma discussão antiga, 
os problemas continuam, mesmo após diversas ações dos poderes 
municipais. Parabenizou os amigos Elivelton e Ricardo pelo evento
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esportivo realizado na última semana, que, embora tenha sido interrompido 
por um ato de vandalismo, foi uma importante iniciativa para os esportistas 
da cidade. Falou sobre as discussões em pauta na casa e parabenizou o 
vereador Cleidiano pela solicitação de contratação de um 
otorrinolaringologista para a rede municipal de saúde. Cumprimentou os 
populares e funcionários do poder executivo e destacou as ações do gestor 
Gildo, que tem um olhar humano para as necessidades da comunidade. 
Citou os avanços na saúde e, em seguida, parabenizou o evento organizado 
pelo grupo Caveira sem Limites, que trará motociclistas de diversas 
localidades do estado. Falou sobre o Wi-Fi da Praça São Miguel, que foi 
desativado devido a danos no equipamento que ele havia instalado. 
Afirmou que, apesar dos comentários que indicam que ele teria retirado o 
equipamento apos as eleições, ele separou parte de seu salário de janeiro 
para adquirir um novo equipamento e fará o mesmo em fevereiro. Finalizou 
e se despediu. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a 
presidência ao vereador CLEIDIANO BEZERRA DE MELO para fazer o 
uso da palavra. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Facultou a 
palavra ao vereador FERNANDO CABRAL DE ARRUDA por 10 
minutos. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Cumprimentou a mesa 
diretora, os demais vereadores, servidores e populares que acompanham os 
trabalhos legislativos. Solidário com as famílias enlutadas, iniciou seu 
pronunciamento parabenizando o vereador Idelbrando pelo aniversário 
comemorado, assim como o funcionário Zé Carlos. Falou sobre os 
requerimentos apresentados, solicitando a aquisição de uma nova 
ambulância para beneficiar a população e a ampliação de uma sala 
vermelha na cidade. Destacou o avanço da saúde no município, citando a 
expansão das especialidades de atendimento. Concedeu um aparte ao 
vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA. - EUDER
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ALBUQUERQUE DA SILVA: Agradecendo o aparte, parabenizou o 
trabalho realizado no hospital do município, especialmente pelos servidores 
Júlio e Vai, que sào muito bem quistos pela população. Agradeceu. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu pelo aparte e pediu 
que fosse registrado em seu pronunciamento. Ressaltou que a casa do povo 
é um local de união e, em nome de sua namorada Ana Luiza, 
cumprimentou todos os colaboradores da pasta. Falou da dedicação do 
poder executivo nos reparos e reformas das pontes de apoio das estradas 
vicinais do município. Concedeu um aparte ao vereador EDNALDO 
FERREIRA DE OLIVEIRA: - EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA: 
Agradecendo o aparte, afirmou que o colaborador Fábio, responsável pelo 
transporte no município, faz um excelente trabalho e é parte fundamental 
do bom funcionamento das secretarias do poder executivo. Agradeceu. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu o aparte, pediu que 
fosse registrado em seu pronunciamento e concordou com a fala sobre o 
servidor Fábio, destacando que ele é um pilar importante para o bom 
funcionamento das secretarias. Em seguida, falou sobre as ações realizadas 
pela gestão atual para melhorar as estradas da zona rural da cidade, com um 
trabalho bem atendido pelo gestor Gildo Dias. Informou que em breve 
encaminhará um ofício à Compesa, em nome de todos os parlamentares, 
solicitando providências para resolver os problemas no abastecimento de 
água. Falou sobre o compromisso dos vereadores e do poder executivo com 
o desenvolvimento do município e finalizou. - CLEIDIANO BEZERRA 
DE MELO: Retomou a presidência ao vereador FERNANDO CABRA.L 
DE ARRUDA. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a 
palavra para o líder de bancada e facultou a palavra ao vereador JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA por 10 minutos. - JOSELITO AMARO 
GOMES DA SILVA: Cumprimentou o presidente, os demais vereadores e
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todos que acompanharam a sessão. Como líder, iniciou seu pronunciamento 
destacando as ações do poder executivo em prol da população saireense, 
como os asfaltos e calçamentos em andamento e a reforma das pontes. 
Falou do compromisso do prefeito Gildo em melhorar as condições das 
estradas vicinais do município. Agradeceu e se despediu. ORDEM DO 
DIA. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou para a ordem do 
dia. 1. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O 
REQUERIMENTO N° 002/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR- 
CLEIDINAO BEZERRA DE MELO, OS VEREADORES QUE 
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 
VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
SOLICITOU AO PRIMEIRO SECRETARIO QUE COLOQUE EM 
VOTAÇÃO OS REQUERIMENTOS DE MINHA AUTORIA. - 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: II. COLOCOu EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N° 
003/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR-FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. III. COLOCO EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 
004/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR-FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. - FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA: IV. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO 
ÚNICA O REQUERIMENTO N° 006/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, OS
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VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO 
POR 8 VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Afirmou que o REQUERIMENTO 007/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR MANOEL HERCULANO DA SILVA, foi retirado de pauta 
por ser um projeto Já apresentado anteriormente pela vereadora Alexandra, 
conforme alinhamento feito entre os parlamentares. V. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N° 
008/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR-EUDER ALBUQUERQUE 
DA SILVA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. VI. COLOCO EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA 
SESSÃO ORDINÁRIA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu ao 2° secretário que faça a 
leitura do SALMO. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: 
^BEM-AVENTURADO AQUELE QUE TEME AO SENHOR E  ANDA 
NOS SEUS CAMINHOS. POIS COMERÁS DO TRABALHO DAS 
TUAS MÃOS; FELIZ SERÁS, E TE IRÁ BEM.*  ̂ SALMO 128. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Encerrou a sessão e afirmou que 
a próxima será realizada no dia 06 de fevereiro, às 9h.
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ATA DA 04“ SESSÃO ORDINÁRIA DO V  PERÍODO DA 
PRESENTE LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 06 de fevereiro de 
2025, as 08:45 h; sob a Presidência do Exm°. do Sr. FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA, o qual solicitou a chamada dos vereadores que 
foi realizada pelo V  SECRETÁRIO VEREADOR-CLEIDIANO 
BEZERRA DE MELO que acusou a presença dos 09 (nove) seguintes Sr. 
Vereadores e Vereadora a saber: 1-FERIWANDO CABRAL DE ARRUDA, 
2-CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, 3-JOSELITO AMARO GOMES 
DA SILVA, 4-ALEEXANDRA RE JANE DA SILVA, 5-EDNALDO 
FERREIRA DE OLIVEIRA, 6-EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, 
7-IDELBRANDO PONTES DA SILVA, 8-MANOEL HERCULANO DA 
SILVA, 9-ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. O Senhor 
Presidente conforme entendimento mantido com os Senhores 
Vereadores e Vereadora, dispensa a leitura da Ata da Sessão 
anterior. FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Havendo o número 
legal de vereadores e vereadora, em nome de Deus deu por aberta a 4“ 
SESSÃO ORDINÁRIA DO 1° PERÍODO DO ANO DE 2025,’ da Câmara 
Municipal de Sairé (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS).FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Passou para o 1° secretário, pedindo que o 
mesmo realizasse a leitura das matérias recebidas. - CLEIDIANO 
BEZERRA DE MELO; REQUERIMENTO N" 005/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, 
QUE SOLICITA QUE SEJA CRIADO EM NOSSO MUNICÍPIO DE 
SAIRÉ UMA GUARDA MUNICIPAL; I. REQUERIMENTO N° 
007/2025, DE AUTORIA DA VEREADORA -  ALEXANDRA 
REJANE DA SILVA, QUE SOLICITA QUE SEJA INSTALADOS 
NAS FESTAS REALIZADAS EM NOSSO MUNICÍPIO 
CAMAROTES DE ACESSIBILIDADE PARA AS PESSOAS QUE 
POSSUEM DEFICIÊNCIAS DE LOCOMOÇÃO;____ II.

9  Rua Coronet José Pessoa, S/N, Sairé-PE | CEP: 55695-000 [ CNPJ: 35.665.587/0001-32
camaradesaire@gmail.com ^  (81) 9 7TI7-3198 [f] Câmara Sairé ®  (ç>camaradesaire

mailto:camaradesaire@gmail.com


CAMARA m u n ic ip a l  DE

s a ir E
PODER LEGISLATIVO

C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S
REQUERIMENTO N" 009/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, QUE SOLICITA SEJA 
FEITA A CONSTRUÇÃO DE UM VELÓRIO PÚBLICO, EM 
NOSSO MUNICÍPIO; III. REQUERIMENTO N" 010/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, 
QUE SOLICITA SEJA FEITA A TERRAPLANAGEM DO SÍTIO 
RIACHO DO MEL, SERRA DO SAPATO, VARGEM GRANDE E 
SITIO CUNHA; IV. REQUERIMENTO N" 011/2025, DE AUTORIA 
DO VEREADOR -  MANOEL HERCULANO DA SILVA, QUE 
SOLICITA SEJA FEITA A _LIGAÇÃO DE ÁGUA PARA OS 
SÍTIOS: CRUZEIRO DO OESTE, APARECIDA DO NORTE, 
JABOTICABA, GAMELEIRO, RIACHÃO DOS TORRES E 
JATOBÁ, DE NOSSO MUNICÍPIO; V. REQUERIMENTO N° 
012/2025, DE AUTORIA DA VEREADORA -  ALEXANDRA 
REJANE DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA IMPLANTADO UM 
CURSINHO PREPARATÓRIO PARA VESTIBULAR/CONCURSO; 
VI. REQUERIMENTO N" 013/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR 
-  IDELBRANDO PONTES DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA 
FEITA A INSTALAÇÃO DE ARQUIBANCADA NA ARENA 
SOCIETY JOSÉ SOARES DOS SANTOS (SR. ZUCA); VII. 
REQUERIMENTO N“ 014/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
IDELBRANDO PONTES DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITA 
A REESTRUTURAÇÃO DO MINICAMPO LOCALIZADO NO 
PARQUE LARANJEIRAS DE NOSSO MUNICÍPIO DE SAIRÉ. 
VIU: REQUERIMENTO N" 015/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS, QUE 
SOLICITA SEJA FEITA A CONSTRUÇÃO DOS CALÇAMENTOS 
DE TODAS AS LADEIRAS DA ZONA RURAL DE NOSSO 
MUNICÍPIO DE SAIRÉ. IX: ATA DA ÚLTIMA SESSÃO 
ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ DISCUTIDA E VOTADA EM ÚNICA
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VOTAÇAO, PELOS VEREADORES DESTA CASA LEGISLATIVA.
- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu ao vereador pela 
leitura das matérias e, em seguida, passou para o grande expediente, 
facultando a palavra ao vereador MANOEL HERCULANO DA SILVA.
- MANOEL HERCULANO DA SILVA: Cumprimentou a mesa diretora, 
demais vereadores, populares presentes, servidores do poder legislativo, 
ouvintes e espectadores da reunião. Iniciou seu pronunciamento prestando 
votos de pesar às famílias enlutadas no município. Em seguida, falou sobre 
o requerimento por ele apresentado, que solicita a ligação de água às 
comunidades rurais nas proximidades do sítio Cruzeiro do Oeste. Citou o 
trabalho realizado por seu irmão, Zé dos Fogos, no abastecimento de áreas 
não atendidas pela rede de distribuição de água. Pediu o voto favorável dos 
vereadores a essa matéria e mencionou a precária condição do 
abastecimento de água pela Compesa no município. Disse que, embora 
ofícios já tenham sido protocolados para resolver tal problema, afirmou que 
estará comprometido, junto aos demais vereadores, em buscar formas de 
solucionar a questão. Citou novamente a organização das comunidades 
rurais para discutir a segurança dessas localidades, incluindo a instalação 
de pontos de monitoramento. Parabenizou-os pela organização e disse que, 
com certeza, é uma atitude que deve ser replicada por outras comunidades. 
Citou a solicitação de apoio por parte desses populares, como materiais 
para manter esse monitoramento, o que beneficiaria grandemente a 
população. Finalizou e se despediu. - EDNALDO FERREIRA DE 
OLIVEIRA: Pediu autorização para se ausentar, por motivos superiores, e 
deixou seu voto favorável às matérias em tramitação na casa. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; Facultou a palavra ao vereador 
IDELBRANDO PONTES DA SILVA por 10 minutos. - IDELBRANDO 
PONTES DA SILVA: Cumprimentou o presidente, demais vereadores, 
populares presentes e todos que acompanham a reunião. Iniciou seu 
pronunciamento prestando votos de pesar aos familiares de Zé de Louro e.
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em seguida, falou sobre os requerimentos de sua autoria em pauta na 
sessão. Destacou os benefícios desses requerimentos para a comunidade, 
especialmente o que visa reestruturar o mini campo do Parque das 
Laranjeiras, bem como a instalação de uma nova arquibancada no campo 
society localizado no Vale Verde. Também falou das precárias condições 
da água distribuída pela Compesa no município, afirmando que deve buscar 
explicações e relatórios da empresa para mitigar esse problema, que há 
tempos prejudica a população e ainda assim segue pagando as contas 
normalmente. Finalizou e se despediu. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRÜDA: Facultou a palavra ao vereador ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS por 10 minutos. - ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS: Cumprimentou a mesa diretora, demais 
vereadores, servidores do poder legislativo, presentes no recinto, ouvintes e 
espectadores da reunião. Agradeceu a Deus por mais um dia de vida, um 
dia de chuva abençoada, prestou votos de pesar aos familiares de Zé de 
Louro e, em seguida, falou sobre as ações de calçamento realizadas pela 
atual gestão em diversas vias do município, várias a pedido dele. Falou do 
seu requerimento que solicita a construção de calçamento em todas as 
ladeiras da cidade e, em seguida, mencionou a precária condição da água 
distribuída pela Compesa no município. Apresentando uma amostra da 
água, lamentou e expressou sua indignação diante desse descaso da 
empresa para com o município, colocando em risco toda a população, visto 
que é uma água de péssima qualidade. Concedeu um aparte ao 
vereadorConcedeu um aparte ao vereador EUDER ALBUQUERQUE DA 
SILVA. - EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA: Agradecendo o aparte, 
afirmou que o vereador Zacarias pode contar com seu apoio nas medidas 
que tomàr para solucionar esse problema. Agradeceu. - ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS: Agradeceu pelo aparte e pediu que 
constasse em seu pronunciamento. Também lamentou o mau atendimento 
dos funcionários da empresa responsável pela distribuição de água e

o  POVO E NOSSA FORÇA, 5AIRE E NOSSA MISSÃO!

9  RuaCoroneIJoséPessoa,S/N,Sairé-PE | C EP :55695-000 ] CN PJ:35.665.587/0001-32
ffi camaradesaire«Dgmail.com (81)97117-3198 00 Câmara Sairé ®  (o>camaradesaíre



CAMARA MUNICIPAL DE

S À II^
PODER LEGISLATIVO

C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S
lamentou novamente a péssima qualidade da água distribuída. Pediu o voto 
favorável dos vereadores ao seu requerimento, que solicita o calçamento de 
todas as ladeiras da cidade. Cumprimentou os populares que acompanham 
a sessão e se despediu.- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou 
a palavra a vereadora ALEXANDRA REJANE DA SILVA por 10 
minutos. - ALEXANDRA REJANE DA SILVA: Cumprimentou o 
presidente, demais vereadores, populares presentes, ouvintes e espectadores 
da reunião. Iniciou seu pronunciamento agradecendo a Deus por mais um 
dia de vida e prestou votos de pesar aos familiares de Zé de Louro, pedindo 
que Deus abençoe todos eles. Defendeu os requerimentos apresentados, 
especialmente o de sua autoria, que solicita a inclusão, de forma acessível, 
de populares com deficiência ou dificuldades de locomoção nos camarotes 
de evcntòs realizados no município. Também defendeu seu requerimento 
que solicita a implementação de um curso preparatório gratuito para jovens 
e todos os que fazem concursos. Pediu, ainda, a revitalização das estradas 
vicinais do município e da frota de transporte, o que beneficiaria 
grandemente a população, especialmente a da zona rural. Finalizou e se 
despediu. FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao 
vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA. - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA: Cumprimentou a mesa diretora, demais 
vereadores', populares presentes, ouvintes e espectadores da reunião. Em 
seguida, deixou seu voto favorável ao requerimento do vereador Manoel, 
que solicita o abastecimento de água para algumas comunidades da cidade 
e citou a emenda a ser destinada ao município pelo deputado Renildo 
Calheiros, que visa realizar a obra de levar água para as comunidades 
afetadas pela falta de distribuição de água. Citou, ainda, sua abstenção na 
votação de um projeto apresentado na reunião passada, que, em sua 
opinião, deveria incluir outros funcionários além dos já contemplados. 
Afirmou que conversou com o prefeito Gildo, que estava de acordo com 
sua posição e destinaria, por meio de um novo projeto, o reajuste salarial
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para outros profissionais. Disse que todo projeto discutido na casa deve ser
em prol da população saireense. Informou que, na próxima sessão, 
apresentará uma matéria solicitando o reajuste salarial, especialmente para 
os profissionais dentistas do município, que atualmente recebem apenas um 
salário mínimo. Concedeu um aparte ao vereador ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS. - ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS 
SANTOS: Agradecendo o aparte, cumprimentou os conselheiros tutelares 
eleitos e presentes na sessão, expressando sua indignação com o valor 
recebido por eles e afirmou estar em acordo com o projeto a ser 
apresentado pelo vereador. Também parabenizou o vereador Manoel pelo 
requerimento e disse esperar que a obra citada seja, de fato, realizada, 
parabenizando o prefeito Gildo Dias por buscar recursos para beneficiar a 
população. Agradeceu. - EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA: 
Agradeceu e pediu que constasse em seu pronunciamento. Citou, ainda, um 
requerimento que deverá apresentar solicitando melhores condições de 
transporte para pacientes que recebem atendimento médico em outros 
municípios, além de um projeto de terraplanagem para algumas vias da 
zona rural. Agradeceu e se despediu, pedindo o voto favorável de todos os 
vereadores. Finalizou deixando seu voto de pesar à família de Zé de Louro. 
FERNANDO CAB1L\L DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, que dispensou o uso. Facultou a 
palavra ao vereador JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA por 10 
minutos. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: Cumprimentou 
todos os populares presentes, servidores do poder executivo, da Casa 
Legislativa, ouVintes e espectadores da reunião. Iniciou seu 
pronunciamento prestando votos de pesar aos familiares de Zé de Louro 
pelo seu falecimento e parabenizou os aniversariantes do dia. Em seguida, 
falou sobre o acúmulo de lixo nas proximidades do condomínio Monte 
Castelo, devido à falta de um local adequado para isso. Afirmou que se 
disponibiliza para construir uma lixeira adequada, caso o condomínio não
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tome as providências. Falou sobre as precárias condições da água 
distribuída pela Compesa na cidade e afirmou que estará junto aos demais 
vereadores para buscar formas de solucionar esse problema. Em seguida, 
falou sobre a união dos populares para a instalação de câmeras de 
monitoramento em algumas localidades e citou algumas das solicitações 
dessa organização feitas ao poder executivo, como a melhoria das estradas 
vicinais do município. Parabenizou o prefeito Gildo Dias pelas ações de 
calçamento no município e citou reclamações da população quanto à falta 
de saneamento básico em algumas localidades, como esgotos ao ar livre. 
Afirmou que se reunirá com o secretário responsável pela pasta e concedeu 
um aparte ao vereador Concedeu um aparte ao vereador MANOEL 
HERCULANO DA SILVA. - MANOEL HERCÜLANO DA SILVA: 
Agradeceu o aparte e, referente aos esgotos ao ar livre no município, disse 
que essa é uma discussão que já havia feito anteriormente e que cabe a 
todos os legisladores, representantes do povo, revisitar tudo o que 
incomoda a população. Questionou onde se encontra a máquina niveladora 
do município e agradeceu. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: 
Agradeceu o aparte e pediu que constasse em seu pronunciamento. 
Reforçou seu compromisso em prol do desenvolvimento do povo saireense. 
Cumprimentando os populares e amigos, finalizou e se despediu. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a presidência ao vereador 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO para fazer o uso da palavra. - 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Facultou a palavra ao vereador 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA por 10 minutos. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Cumprimentou os vereadores, servidores do 
poder legislativo, populares presentes, ouvintes e espectadores da reunião. 
Prestando votos de pesar aos familiares de Zé de Louro, iniciou seu 
pronunciamento pedindo o voto favorável dos vereadores ao seu 
requerimento, que solicita do poder executivo a instalação de uma guarda 
municipal, o que beneficiaria grandemente a população com mais
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segurança. Afirmou que o poder executivo já está idealizando a
implementação da iluminação da cidade e, em seguida, citou seu 
requerimento que solicita a instalação de um velório municipal, o que 
também beneficiará grandemente a população. Falou sobre o requerimento 
do vereador Manoel, que deverá beneficiar grandemente as comunidades 
rurais e citou a obra a ser realizada pela gestão municipal, que há anos é 
esperada, beneficiando comunidades como Cruzeiro do Oeste e arredores. 
Concedeu um aparte ao vereador Concedeu um aparte ao vereador EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA. - EUDER ALBUQUERQUE DA 
SILVA; Agradecendo o aparte, citou os beneficios desse projeto para a 
comunidade. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu o 
aparte e pediu que constasse em seu pronunciamento. Disse ser esse um 
projeto iniciado pelo seu pai, enquanto prefeito, que não foi finalizado pela 
gestão dò ex-prefeito. Em seguida, apresentou amostras da água distribuída 
à população pela Compesa, expressando sua indignação e revolta. Afirmou 
que o parlamento já se reuniu e deve encaminhar um ofício solicitando 
explicações por parte da empresa, a fim de resolver esses problemas. Para 
finalizar, citou um projeto de criação de um brasão próprio do poder 
legislativo, com o intuito de ter um símbolo próprio que represente a Casa 
do Povo de forma única. Prestando votos de pesar às famílias enlutadas, 
finalizou e se despediu, reafirmando seu compromisso com o povo 
saireense. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Retomou a presidência 
ao vereador FERNANDO CABRAL DE ARRUDA. - FÈRNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Passou a palavra para o líder de bancada e 
facultou a palavra ao vereador JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, 
que dispensou o uso. ORDEM DO DIA. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: Passou para a ordem do dia. SOLICITOU AO PRIMEIRO 
SECRETÁRIO QUE COLOQUE EM VOTAÇÃO OS 
REQUERIMENTOS DE MINHA AUTORIA. - CLEIDIANO BEZERRA 
DE MELO: I. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO
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ÚNICA O REQUERIMENTO N" 005/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR-FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, OS 
VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO 
POR 8 VEREADORES. II. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM 
VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N“ 009/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR-FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, 
OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. PASSOU PARA O 
PRESIDENTE FERNANDO CABRAL DE ARRUDA III. COLOCOU 
EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N“ 
007/2025, DE AUTORIA DA VEREADORA-ALEXANDRA REJANE 
DA SILVA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. IV. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 
012/2025, DE AUTORIA DA VEREADORA-ALEXANDRA REJANE 
DA SILVA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. V. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 
010/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA, OS VEREADORES QUE 
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 
VEREADORES. VI. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO 
ÚNICA O REQUERIMENTO N" 011/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR- MANOEL HERCULANO DA SILVA, OS 
VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM
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SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO 
POR 8 VEREADORES. VII. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM 
VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N“ 013/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR- IDELBRANDO PONTES DA SILVA, 
OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PEIUVIANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. VIII. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 
014/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR- IDELBRANDO PONTES 
DA SILVA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. ÃPROVADO POR 8 VEREADORES. IX: COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA 
SESSÃO ORDINÃIUA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. COLOCOU 
EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO 
N“ 015/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM 
DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu ao 2° secretário que faça a 
leitura do SALMO. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: 
“AQUELE QUE HABITA NO ESCONDERIJO DO ALTÍSSIMO, Ã 
SOMBRA DO ONIPOTENTE DESCANSARÁ. DIREI DO SENHOR: 
ELE É O MEU DEUS, O MEU REFÚGIO, A MINHA FORTALEZA, 
E NELE CONFIAREI.” SALMO 91. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: Parabenizando aniversariantes, encerrou a sessão e afirmou que 
a próxima será reálizada no dia 11 de fevereiro, às 9h.
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ATA DA 05“ SESSÃO ORDINÁRIA DO T  PERÍODO DA 
Pr L n TE LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ ÍCASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em U de fevereiro de 

sob a Presidência do Exn," do Sr. FERNANDO CABRAL

d e  a r r u d a , o  qoal solicitou a chamada dos . ^ Ó ^ O
pelo 1“ SECRETÁRIO (DESTA SESSÃO) -VEREADOR JOSELITO 
a m a r o  GOMES DA SILVA que acusou a P ™  
seeuintes Sr. Vereadores e Vereadora a saber: 1. FERNANDO CABK.
DF ARRUDA 2; JO SELITO  AMARO GOMES DA SILVA, 3. 
A L E E ^ N D ^  REJANE d a  s i l v a . 4. IDELBR.ANDO PONTES 
S C v S  MANOEL HERCULANO DA SILVA. - FERNANDO 
rA R K A L DE ARRUDA: Havendo o número legal de 
ve readora, em nome de Deus deu por aberta a 5* SESSÃO O 
DO 1” PERÍODO DO ANO DE 2025, da Câmara Mumcipal de Sair

r i —
motivos

REUNIÃO, U  ̂ pedindo que o mesmo realizasse a

motivos SUPERIORES JUSTIFICADOS NÃO COMPARECERAM A ESTA
lÃO. o Sr. Presidenie preslou volos de pesar ás famílias cnluladas no 

’ ário, pedindo que o mesmo realizasse a
JOSELITO AMARO GOMES DAmunicípio e passou para

leitura* das matérias recebidas. iw»
c iiV A . 1 REOUERIMENTO N" 016/2025, DE AUTORIA DO
vfreadÓr idelbrando pontes da silva, que SOLICn a
nursETFElTA A INSTALAÇÃO DE BANHEIROS NA ARENA

que solicita que seja implantado no ESTÁDIO
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MUNICIPAL AMARO HENRIQUE DE FREITAS DE NOSSO 
MUNICÍPIO UM GRAMADO SINTÉTICO; III. REQUERIMENTO 
N° 018/2025, DE AUTORIA DO VEREADORA ALEXANDRA 
REJANE DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITA A 
COBERTURA COM TOLDOS PARA AS BARRACAS QUE FICAM 
LO OLIZADAS EM FRENTE A BIBLIOTECA MUNICIPAL 
DESTE MUNICÍPIO; - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; Por 
questão de ordem, afirmou que o REQUERIMENTO N» 016/2025 
apresentado será removido de pauta por já ter sido apresentando por outro 
vereador de mandato na Casa, confonne acordo entre os parlamentares. 
Passou para o grande expediente, facultando a palavra aos vereadores. Não 
havendo vereadores que farão uso da palavra no grande expediente, 
facultou a palavra ao líder de bancada, JOSELITO AMARO GOMES DA 
SILVA, que dispensou. Passou, então, para a ordem do dia. ORDEM DO 
DIA. •• FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou para a ordem do 
dia. Registrou a presença do vereador EDNALDO FERREIRA DE 
OLIVEIRA. I. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO 
ÚNICA O REQUERIMENTO N” 017/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADORA ALEXANDRA REJANE DA SILVA. OS 
VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ: APROVADO 
POR 5 VEREADORES. II. COLOCO EM DISCUSSÃO E EM 
VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N“ 018/2025, DE 
AUTORIA DA VEREADORA ALEXANDRA REJANE DA SILVA. 
OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ: APROVADO POR 5 VEREADORES. III. COLOCOU EM
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA
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SESSÃO ORDINÁRIA. OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ: APROVADO POR 5 VEREADORES. -
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu ao 2° secretário que faça a 
leitura do SALMO. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: 
“BENDITO SEJA O SENHOR, MINHA ROCHA, QUE ENSINA AS 
MINHAS MÃOS PAIU\ A PELEJA E OS MEUS DEDOS PARA A 
GUERRA. BENIGNIDADE MINHA E FORTALEZA MINHA; 
ALTO RETIRO MEU E MEU LIBERTADOR ÉS TU; ESCUDO 
MEU, EM QUEM EU CONFIO, E QUE SUJEITA O MEU POVO A 
MIM.” SALMO 144. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Encerrou a sessão e afirmou que a próxima será realizada no dia 13 de 
fevereiro, às 9h.

. .  / L u
FEIUVANDO CABRAL DE ARRUDA 

(PRESIDENTE)

V 't I ‘ ' > ' ‘
CLÈIDIANO BÉZÈRRA DE MELO 

(1“ SECRETÁRIO)

<■ -H. v> -f
O'

ÍÒSELITO AMARO GOMES DA SILVA 

(2" SECRETÁRIO)
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ATA DA 06“ SESSÃO ORDINÁRIA DO T PERÍODO DA 
PRESENTE LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 27 de fevereiro de 
2025, às 9h; sob a Presidência do Exm°. do Sr. FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA, o qual solicitou a chamada dos vereadores que foi realizada 
pelo r  SECRETÁRIO CLEIDIANO BEZERRA DE MELO que 
acusou a presença dos 08 (outro) seguintes Sr. Vereadores e Vereadora a 
saber: 1. FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; 2. CLEIDIANO 
BEZERRA DE MELO; 3. JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA; 
4. ALEXANDRA REJANE DA SILVA; 5. EUDER ALBUQUERQUE 
DA SILVA; 6. IDELBRANDO PONTES DA SILVA; 7. MANOEL 
HERCULANO DA SILVA; 8. ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS 
SANTOS. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Ju.̂ stificando a 
ausência do vereador Ednaldo, por motivos maiores, passou para o 
secretário e pediu que o mesmo realizasse a leitura das matérias recebidas. - 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I. PROJETO DE LEI N" 
006/2025, DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO 
MUNICIPAL QUE DISPÕE SOBRE: CONCESSÃO DE REAJUSTE 
GERAL SOBRE OS VALORES DOS VENCIMENTOS BASE DOS 
OCUPANTES DE CARGOS EFETIVOS DE PROFESSOR DO 
MUNICÍPIO DE SAIRÉ E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. II. 
REQUERIMENTO N° 019/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, QUE SOLICITA SEJA 
ADQUIRIDO UM VEÍCULO SPRINTER PARA A SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE. III. REQUERIMENTO N" 020/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, 
QUE SOLICITA SEJA FEITO O ASFALTO DA LADEIRA 
LOCALIZADA NO SÍTIO BREJO VELHO, DE NOSSO
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m u n i c í p i o . IV. REQUERIMENTO N” 021/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, QUE 
SOLICITA SEJA FEITO O ASFALTO DAS RUAS LOCALIZADAS 
POR TRÁS DA RUA POPULARMENTE CONHECIDA POR “RUA 
DO MOTOR”, DE NOSSO MUNICÍPIO. IV. REQUERIMENTO N“ 
022/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA, QUE SOLICITA SEJA FEITO O ASFALTO DA 
TRAVESSA DANTAS BARRETO, BEM COMO DA LADEIRA QUE 
DÁ ACESSO AO SITIO DO SR. POPULARMENTE CONHECIDO 
POR “FÉLIX”, DE NOSSO MUNICÍPIO. V. REQUERIMENTO N“ 
023/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA, QUE SOLICITA SEJA FEITO O ASFALTO DA RUA 
QUE DÁ ACESSO AO LAVA JATO POPULARMENTE 
CONHECIDO POR “LAVA JATO DE FUCO” BEM COMO O 
ASFALTO QUE DAR ACESSO A RUA DO SR. POPULARMENTE 
CONHECIDO POR “BICINHA”, DE NOSSO MUNICÍPIO. VI. 
REQUERIMENTO N“ 024/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
EUDER* ALBUQUERQUE DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA 
FEITO O ASFALTO DAS RUAS LOCALIZADAS NA VILA 
SANTANA DE NOSSO MUNICÍPIO. VII. ATA DA ÚLTIMA 
SESSÃO ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ DISCUTIDA E VOTADA 
EM ÚNICA VOTAÇÃO, PELOS VEREADORES DESTA CASA 
LEGISLATIVA.- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu ao 
vereador pela leitura das matérias e passou para o expediente, facultando a 
palavra ao vereador MANOEL HERCULANO DA SILVA. - MANOEL 
HERCULANO DA SILVA: Cumprimentou a mesa diretora, os demais 
vereadores, os populares presentes, os servidores do poder legislativo e 
todos que acompanham a sessão. Iniciou seu pronunciamento prestando 
votos de pesar à família de Luiz Prequé. Parabenizou os populares que
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felicidades. Em seguida, falou sobre o reajuste salarial dos professores 
concursados do município, destacando a responsabilidade dessa categoria e 
o respeito que ela merece. Disse que as crianças são o futuro da sociedade, 
por isso toda valorização e cuidado são de grande importância. Citou a obra 
de instalação de alguns trechos da localidade, iniciada e avançada no 
período eleitoral, mas que ainda não foi concluída. Questionou o que falta 
para a conclusão da obra e afirmou que deverá solicitar, através de 
requerimento, a instalação de iluminação nos trechos que ligam a BR-232 
ao Sítio Riacho do Mel, diante das cobranças da comunidade. Concedeu 
um aparte ao vereador JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA. - 
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: Cumprimentando a todos, 
disse estar de acordo com o pronunciamento do vereador Manoel e suas 
reivindicações sobre a urgência do término da iluminação. Disse ter 
recebido a informação de que falta apenas o transformador para que a 
iluminação seja ligada, informação essa repassada pelo secretário de 
infraestrutura. Agradeceu. - MANOEL HERCULANO DA SILVA: 
Agradeceu o aparte e pediu que fosse registrado em seu pronunciamento. 
Ressaltou a importância da iluminação para dar mais segurança à 
comunidade, evitando problemas e crimes. Desejou a todos um bom 
feriado de Carnaval, com segurança e paz, e aos que ficarem em casa, um 
bom descanso, finalizou e se despediu. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador IDELBRANDO PONTES DA 
SILVA por 10 minutos. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: 
Cumprimentou a mesa diretora, os demais vereadores, os ouvintes da 
sessão e todos que acompanham a reunião no recinto da Casa. Prestou 
votos de pesar à família de Luiz Prequé e, em seguida, iniciou seu 
pronunciamento mencionando uma reunião na qual esteve presente, junto a 
outros populares, como seu amigo Jairo, com o intuito de retomar com a 
retirada do CAF (Cadastro de Agricultura Familiar) no município, uma vez 
que em Sairé não existe mais um representante fixo do IPA responsável por
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tal, e que, devido à demanda, não consegue atender todos. Destacou que
esse documento beneficia grandemente os agricultores e produtores rurais 
da cidade. Disse que é um compromisso seu trabalhar por essa causa. Em 
seguida, falou sobre o programa Moradia Legal, em vigor no município, 
que tem como objetivo legalizar as escrituras das casas de moradores 
saireenses. Parabenizou o prefeito Gildo pelo compromisso com a 
comunidade e destacou, em especial, o reconhecimento ao reajuste salarial 
dos professores, alinhando-se com a importância dessa classe para a 
comunidade. Finalizou e se despediu. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: Facultou a palavra a vereadora ALEXANDRA REJANE DA 
SILVA por 10 minutos. - ALEXANDRA REJANE DA SILVA: 
Cumprimentou o presidente, os demais vereadores, os populares presentes, 
os ouvintes e espectadores da reunião. Agradeceu a Deus por mais um dia 
de vida e por mais uma sessão em prol da melhoria da qualidade de vida da 
população. Iniciou seu pronunciamento abordando a acessibilidade no 
município, citanao a presença de Eduardo, cadeirante saireense. Destacou a 
falta de acessibilidade em eventos e na cidade em geral. Concedeu um 
aparte ao vereador ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTO. - 
ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS: Cumprimentando a 
todos, agradeceu o aparte e disse concordar com a fala da vereadora sobre a 
necessidade de mais rampas de acessibilidade na cidade. Citou a realização 
da Paixão de Cristo no município e solicitou que, neste ano, se possível, 
seja instalada uma arquibancada para que a população possa prestigiar o 
espetáculo de forma mais confortável. Finalizou.- ALEXANDRA 
REJANE DA SILVA: Agradeceu e concordou com o pronunciamento de 
Zacarias Disse que no município existem rampas, mas são insuficientes, e 
que está fazendo um estudo para identificar onde são necessárias novas 
rampas, incluindo em escolas e igrejas. Falou sobre o papel do vereador em 
criar leis que garantam o direito de ir e vir igualitário da populaçao. Em
seguida, citou o projeto do Tribuna! de Justiça, abraçado pelo governo

o  POVO É NOSSA FORÇA, SAIRE E NOSSA MISSÃO!

0  Rua Coronel José Pessoa, S/N, Sairé -  PE | CEP; 55695-000 | CNPJ: 35.665.587/0001-32
camaradesaire@gmail.com V , (81)97117-3198 S  Câmara Sairé ®  (a^camaradesaire

mailto:camaradesaire@gmail.com


CAMARA MUNiaPAL DE

SAI RE
PODER LEGISLATIVO

C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S
municipal, denominado Moradia Legal, uma ação de grande importância
para a cidade. Citou a quantidade de 28 casas legalizadas, embora o 
número divulgado fosse de 200, e afirmou que a distribuição poderia ter 
sido melhor, amparando outras localidades da cidade. Falou também sobre 
solicitações feitas à Casa para a realização de reuniões urgentes para 
votação de projetos relacionados aos professores e agentes comunitários, o 
que não foi possível devido à agenda e trâmites legais. Reafirmou que os 
vereadores estão comprometidos com essas pautas. Concedeu um aparte ao 
vereador MANOEL HERCULANO DA SILVA. - MANOEL 
HERCULANO DA SILVA: Agradeceu o aparte, falou sobre a 
importância da acessibilidade na cidade, concordando com a vereadora, e 
afirmou ter recebido reclamações de moradores do bairro Vale Verde sobre 
trechos de esgoto a céu aberto, o que causa mau cheiro e grande quantidade 
de insetos. Pediu que essa questão fosse analisada e resolvida. Agradeceu. - 
ALEXANDRA REJANE DA SILVA: Agradeceu e pediu que o aparte 
fosse registrado em seu pronunciamento. Disse que o saneamento básico é 
uma questão de saúde pública e que problemas como esses devem ser 
evitados, pois colocam a sociedade em situação de vulnerabilidade. 
Reafirmou seu compromisso com a pauta da acessibilidade e que o direito 
de ir e vir é uma luta de todos. Agradeceu e se despediu. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS por 10 minutos. - ZACARIAS GESSE 
PEREIRA DOS SANTOS: Cumprimentou a mesa diretora, os demais 
vereadores, os populares presentes e os ouvintes da reunião. Cumprimentou 
também familiares e amigos. Iniciou seu pronunciamento agradecendo a 
Deus por mais um dia de vida e prestando votos de pesar à família de Luiz 
Preque, importante figura política de Gravatá. Mencionou o falecimento do 
jovem Victor, filho do amigo Fábio e enteado de seu irmão, prestando suas 
condolências. Disse ser importante cuidar daqueles que usam motocicletas, 
como andar devagar e fazer manutenções frequentes, para evitar acidentès.
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Em seguida, falou sobre seu apoio ao reajuste salarial dos professores do
município, destacando o compromisso e trabalho dessa classe. Deixou seu 
voto favorável a essa matéria. Falou sobre as demandas extra-reuniões dos 
parlamentares e a transição de presidência da mesa diretora, incluindo o 
pagamento de débitos antes dessa transição, esclarecendo comentários 
falsos feitos por populares. Mencionou o projeto de rampas de 
acessibilidade de autoria da vereadora Alexandra, com o qual está de total 
acordo. Falou sobre o andamento da obra de construção de uma ponte que 
liga a cidade ao Bar da Poeira, ação fruto de uma indicação sua. Finalizou e 
se despediu. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra 
ao vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA por 10 minutos. - 
EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA: Cumprimentou todos presentes, 
colegas vereadores, e todos que acompanham a reunião. Iniciou seu 
pronunciamento cumprimentando amigos e populares, reafirmando seu 
compromisso e apoio à pauta dos professores do município. Mencionou sua 
ida a Brasília, a convite do prefeito Gildo Dias, junto ao vereador Cláudio 
da Máquina, o que resultou em benefícios para a cidade, como a aquisição 
de maquinários já conhecidos pela população. Destacou a importância do 
programa Moradia Legal, em parceria com o Tribunal de Justiça, que 
garante a oficialização de escrituras de casas de vários moradores da 
cidade. Demonstrou apoio ao projeto da vereadora Alexandra sobre rampas 
de acesso e falou sobre seu requerimento solicitando o asfaltamento da rua 
conhecida como Vila Santana, que beneficiará significativamente todos os 
residentes dessa localidade. Finalizou e se despediu, - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador CLEIDIANO 
BEZERRA DE MELO por 10 minutos. - CLEIDIANO BEZERRA DE 
MELO: Cumprimentou todos presentes, os demais vereadores e ouvintes 
da reunião. Iniciou seu pronunciamento falando sobre sua ida a Brasília a 
convite do prefeito Gildo Dias, junto com o vereador Euder. Expressou sua 
gratidão, sendo vereador de primeiro mandato, e concedeu um aparte aj
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vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA. - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA: Agradeceu o aparte e o convite para o 
evento, que ocorre a cada quatro anos. - CLEIDIANO BEZERRA DE 
MELO: Agradeceu o aparte e pediu que fosse registrado em seu
pronunciamento. Agradeceu também o convite e afirmou que não recorda 
de outra gestão que tenha levado parlamentares a Brasília para buscar 
recursos. Disse que em breve a população saberá dos frutos dessa viagem. 
Finalizou, afirmando ser favorável a qualquer matéria que vise melhorar a 
qualidade de vida da população. Desejou a todos um ótimo feriado de 
Carnaval. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; Facultou a palavra ao 
vereador JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA por 10 minutos. 
Cumprimentou o presidente, os demais vereadores, os populares presentes, 
ouvintes e espectadores da reunião. Cumprimentou amigos e familiares e 
falou sobre reivindicações feitas a ele sobre problemas de acessibilidade no 
banheiro da escola do Sítio Boa Vista, que devem ser resolvidos pela 
Secretaria de Educação e Inffaestrutura, como Já solicitou. Citou também o 
esgoto* a céu aberto presente em algumas localidades da cidade, inclusive 
nas proximidades de sua residência, e destacou que este problema está 
sendo resolvido pela Secretaria de Obras. Parabenizou o secretário Carlos 
pela ação, ressaltando que o saneamento básico é uma questão de saúde 
pública. Falou sobre as cobranças sobre as rampas de acessibilidade na 
cidade, com as quais concorda plenamente. Mencionou sua promessa de 
campanha sobre a entrega de fardamentos em algumas localidades da 
cidade e afirmou que, caso até junho essa entrega não aconteça, conforme 
prometido, ele arcará com os custos. Também mencionou a cobrança sobre 
fardamentos dos agentes comunitários de saúde e solicitou que o Poder 
Executivo reveja essa questão, além de considerar uma nova entrega de 
fardamentos para os mototaxistas. Em seguida, falou sobre a importância 
da classe dos professores, mencionando sua esposa que é professora, e 
afirmou seu total apoio ao reajuste salarial em discussão. Para encerra
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afirmou ter sido procurado por outro grupo político, agradeceu o apoio
recebido e mencionou as emendas e parcerias que conseguiu com 
deputados para o município. Falou também sobre a entrega de uma cisterna 
com recursos próprios e reafirmou seu compromisso de trabalhar pelo povo 
saireense, como prometido na posse. Finalizou, cumprimentando amigos e 
se despedindo. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a 
presidência ao vereador CLEIDIANO BEZERRA DE MELO para fazer o 
uso da palavra. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Facultou a 
palavra ao vereador FERNANDO CABRAL DE ARRUDA por 10 
minutos. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Cumprimentou todos 
que acompanham a sessão e iniciou seu pronunciamento falando sobre a 
honra de discutir melhorias para o povo saireense. Reforçou seu total 
acordo com a pauta referente aos professores do município, destacando 
que, através do trabalho e compromisso dessa categoria, surgem todas as 
profissões. Afirmou estar de acordo com o projeto que reajusta o salário 
dos professores, criado em conjunto com o Poder Executivo e o sindicato 
da classe. Garantiu que o Poder Legislativo estará comprometido com todas 
as pautas em prol do povo. Falou sobre o avanço da cidade na gestão do 
prefeito GUdo Dias e mencionou projetos de sua autoria que solicitam a 
instalação de asfalto em várias ruas da cidade. Destacou eventos 
importantes do calendário municipal, como o 1° Baile Municipal de 
Carnaval e outros. Citou o resultado do Tribunal de Contas aprovando as 
contas do prefeito Gildo, ao qual parabenizou pelo trabalho realizado. 
Parabenizou também todos os funcionários e a bancada de vereadores 
formada. Finalizou e se despediu. - CLEIDIANO BEZERRA DE 
MELO: Retomou a presidência ao vereador FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a palavra 
para o líder de bancada e facultou a palavra ao vereador JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA, que dispensou. Passou para a ORDEM DO 
DIA: Solicitou ao 1“ SECRETÁRIO CLEIDIANO BEZERRA
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MELO que coloque em votação os requerimentos de sua autoria. -
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I. COLOCOU EM
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N"
021/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  FERNANDO CABRAL
DE ARRUDA, OS VEREADORES E VEREADORA QUE
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7
VEREADORES. II. COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO
ÚNICA O REQUERIMENTO N" 022/2025, DE AUTORIA DO
VEREADOR -  FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, OS
VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE
PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. III. COLOCOU EM
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N“
023/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  FERNANDO CABRAL
DE ARRUDA, OS VEREADORES E VEREADORA QUE
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7
VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu a
leitura das matérias de sua autoria e deu continuidade: IV. COLOCOU
EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N”
019/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  CLEIDIANO BEZERRA
DE MELO, OS VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM
DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. V.
COLOCOU EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O
REQUERIMENTO N" 020/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, OS VEREADORES E
VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM
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POR 7 VEREADORES. VI. COLOCO EM DISCUSSÃO E EM 
VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 024/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, 
OS VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. VII. 
COLOCO EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA 
ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, OS VEREADORES QUE 
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; Pediu ao 2“ 
secretário que faça a leitura do SALMO. - JOSELITO AMARO GOMES 
DA SILVA: “EU TE LOUVAREI, SENHOR, COM TODO O MEU 
CORAÇÃO; CONTAREI TODAS AS TUAS MARAVILHAS. EM TI 
ME ALEGRAREI E SALTAREI DE PRAZER; CANTAREI 
LOUVORES AO TEU NOME, Ó ALTÍSSIMO.” SALMO 9. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Parabenizando aniversariantes, 
encerrou a sessão e afirmou que a próxima será realizada no dia 11 de
março, às 8h45. Y

I I i
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA

(PRESIDENTE) 

CLEIDIANO BEZERRA DE MELO
y  / / ‘3 C' '

( r  SECRETARIO)

SOSELITO AMARO GOMES DA SILVA 

(2" SECRETÁRIO)

o  P O V O  É N O S SA  FORÇA, SA IR É É N O S S A  MISSÃOI
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ATA DA 07” SESSÃO ORDINÁRIA DO T  PERÍODO DA 
PRESENTE LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 11 de março de 2025, 
às 9h; sob a Presidência do Exm°. do Sr. FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA, o qual solicitou a chamada dos vereadores que foi realizada 
pelo SECRETÁRIO CLEIDIANO BEZERRA DE MELO que 
acusou a presença dos 09 (nove) seguintes Sr. Vereadores e Vereadora a 
saber: 1. FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; 2. CLEIDIANO 
BEZERRA DE MELO; 3. JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA; 
4. ALEXANDRA REJANE DA SILVA; 5. EDNALDO FERREIRA DE 
OLIVEIRA; 6. EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA; 7. 
IDELBRANDO PONTES DA SILVA; 8. MANOEL HERCULANO 
DA SILVA; 9. ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou para o T secretário e 
pediu * que o mesmo realizasse a leitura das matérias recebidas. - 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I. REQUERIMENTO N" 
026/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  MANOEL 
HERCULANO DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITO A 
ILUMINAÇÃO DA BR 232, KM 97 ATÉ A FAZENDA RIACHO DO 
MEL, DE NOSSO MUNICÍPIO DE SAIRÉ-PE. II. 
REQUERIMENTO N° 027/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
MANOEL HERCULANO DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITA 
A PAVIMENTAÇÂO d o  p l a n a l t o  710 , DE NOSSO 
MUNICÍPIO DE SAIRÉ-PE. III. ATA DA ÚLTIMA SESSÃO 
ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ DISCUTIDA E VOTADA EM ÚNICA 
VOTAÇÃO, PELOS VEREADORES DESTA CASA LEGISLATIVA. 
- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu ao vereador pela 
leitura das matérias e passou para o expediente, facultando a palavra ao 
vereador MANOEL HERCULANO DA SILVA. - MANOEL 
HERCULANO DA SILVA: Cumprimentou a mesa dir^ra, os demais

PODER LEGISLATIVO
C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S

O POVO E NOSSA FORÇA, NO SSA MIS
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vereadores, servidores do poder legislativo e todos que acompanhavam a 
sessão. Iniciou seu pronunciamento fazendo a defesa do requerimento de 
sua autoria, o N“ 026/2025. feito em resposta a reivindicações de populares. 
O requerimento solicita ao poder executivo a instalação de iluminação no 
trecho que liga a BR 232 à Fazenda Riacho do Mel, visando proporcionar 
mais segurança à comunidade e às comunidades vizinhas. Ressaltou que a 
segurança da localidade melhorou após a instalação de câmeras de 
monitoramento pela organização comunitária. Falou também sobre o 
requerimento de N” 027/2025, que solicita a pavimentação do Planalto 710, 
localizado no distrito de Insurreição, destacando a importância dessa açâò 
para todos os moradores daquela área. Finalizou seu discurso mencionando 
a matéria sobre o reajuste salarial dos professores, ressaltando que votará 
favoravelmente, cumprimentando os professores presentes e destacando a 
importância da valorização dessa categoria. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; Facultou a palavra ao vereador ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS, que dispensou o uso da palavra. Facultou a 
palavra a vereadora ALEXANDRA REJANE DA SILVA, que também 
dispenkou. Facultou a palavra ao vereador ao vereador EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA por 10 minutos. - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA: Cumprimentou todos os presentes no 
recinto, a mesa diretora, os demais vereadores, ouvintes e espectadores da 
reunião. Iniciou seu pronunciamento agradecendo a Deus por mais um dia 
de vida e parabenizando todas as mulheres pelo Dia Internacional da 
Mulher, comemorado no último sábado. Cumprimentou especialmente as 
mulheres de sua família. Falou sobre um projeto que pretende apresentar na 
casa solicitando a instalação de um campo society no distrito de 
Insurreição. Deixou seu voto favorável à matéria que trata do reajuste 
salarial dos professores e reafirmou seu compromisso com a melhoria da 
qualidade de vida da população. Finalizou e se despediu. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador^ZACARIAS

o  POVO E NOSSA FORÇA, SAIRE E NOSSA AO!
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GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS por 10 minutos. - JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA: Cumprimentou o presidente, os demais 
vereadores, os populares presentes, ouvintes e espectadores da reunião. 
Prestou votos de pesar às famílias enlutadas, em especial à família do seu 
amigo, conhecido por Raminho Ferinha, pelo falecimento de sua irmã. 
Parabenizou todos os aniversariantes e finalizou cumprimentando amigos e 
familiares. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra 
ao vereador IDELBRANDO PONTES DA SILVA, que dispensou. 
Facultou a palavra ao vereador CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, que 
também dispensou. Facultou a palavra ao vereador EDNALDO 
FERREIRA DE OLIVEIRA, que dispensou. Ele, FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA, também dispensou sua fala enquanto vereador e passou a 
palavra ao líder de bancada, JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, 
que também dispensou. Passou para a ordem do dia. ORDEM DO DIA: - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: I. COLOCOU EM 1“ 
DISCUSSÃO E EM 1" VOTAÇÃO O PROJETO DE LEI N" 006/2025, 
DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, 
OS VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 VEREADORES. - 
FERJVÍANDO CABRAL DE ARRUDA: Disse que todos os trâmites 
necessários foram realizados para que esse projeto fosse levado à votação 
e, assim, aprovado, com total parceria entre o poder executivo, o poder 
legislativo e o sindicato dos professores. Afirmou que a segunda votação 
ocorrerá na quinta-feira. II. COLOCOU EM DISCURSÃO E 
VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N” 026/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  MANOEL HERCULANO DA SILVA, 
OS VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 8 VEREAI^RES. III.

PODER LEGISLATIVO
C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S
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COLOCO EM DISCÜRSÀO E VOTAÇÃO ÚNICA O 
REQUERIMENTO N" 027/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
MANOEL HERCULANO DA SILVA, OS VEREADORES E 
VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO 
POR 8 VEREADORES VI. COLOCO EM DISCUSSÃO E EM 
VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, OS 
VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO 
POR 8 VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu 
ao 2® secretário que faça a leitura do SALMO. - JOSELITO AMARO 
GOMES DA SILVA: “O Senhor é a minha luz e a minha salvação; a 
quem temerei? O Senhor é a força da minha vida; de quem me recearei?” 
Salmo 27. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Parabenizando 
aniversariantes, encerrou a sessão e afirmou que a próxima será realizada 
no dia 13 de março, às 8h45.

-  1ÉERNANDO CABRÁL d e  ARRUDA

(PRESIDENTE)

i '
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO 

(1° SECRETÁRIO)

JOSELITO AMARO GOMES OA SILVA 

(2° SECRETÁRIO)

O  POVO É NOSSA FORÇA, SAIRÉ É NOSSA MISSÃO!
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ATA DA 08“ SESSÃO ORDINÁRIA DO 1“ PERÍODO DA 
PRESENTE LEGISLATURA DA CAMARA MUNICIPAL DE 
SAIRÉ (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 13 de março de 2025, 
às 9h; sob a Presidência do Exm”. do Sr. FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA, o qual solicitou a chamada dos vereadores que foi realizada 
pelo 1" SECRETÁRIO CLEIDIANO BEZERRA DE MELO que 
acusou a presença dos 08 (oito) seguintes Sr. Vereadores a saber: 1. 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; 2. CLEIDIANO BEZERRA 
DE MELO; 3. JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA; 4. 
EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA; 5. EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA; 6. IDELBRANDO PONTES DA 
SILVA; 7. MANOEL HERCULANO DA SILVA; 8. ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; Justificando a ausência da vereadora Alexandra, por motivos 
maiores, passou para o l*’ secretário e pediu que o mesmo realizasse a 
leitura das matérias recebidas. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO; I. 
REQUERIMENTO N“ 025/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA 
CONSTRUÍDA UMA NOVA CRECHE NO DISTRITO DE 
INSURREIÇÃO, SAIRÉ-PE. II. REQUERIMENTO N° 028/2025, DE 
AUTORIA DO VEREADOR -  EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, 
QUE SOLICITA: QUE SEJA CONSTRUÍDO UM CAMPO
SOCIETY NO DISTRITO DE INSURREIÇÃO, SAIRÉ-PE._III. 
REQUERIMENTO N" 029/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
IDELBRANDO PONTES DA SILVA, QUE SOLICITA: A 
DESBUROCRATIZAÇÃO DOS SERVIÇOS PRESTADOS PELA 
SECRETARIA DE AGRICULTURA DE SAIRÉ E MEIO 
AMBIENTE, POR MEIO DA CRIAÇÃO DE UM CANAL DE 
ATENDIMENTO VIA WHATSAPP. IV. REQUERIMENTO N“ 
030/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  IDELBRANDO

PODER LEGISLATIVO
C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S
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PONTES DA SILVA, QUE SOLICITA; A CONSTRUÇÃO DE UMA 
PRAÇA NA VILA DA FAMÍLIA SIPRIANO, LOCALIZADA NO 
SÍTIO CAJUEIRO, EM NOSSO MUNICÍPIO. V. REQUERIMENTO 
N“ 031/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  IDELBRANDO 
PONTES DA SILVA, QUE SOLICITA: A CONSTRUÇÃO DE UMA 
PARADA DE ÔNIBUS COBERTA NA LADEIRA DOS DOURADOS, 
EM NOSSO MUNICÍPIO. VI. ATA DA ÚLTIMA SESSÃO 
ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ DISCUTIDA E VOTADA EM ÚNICA 
V 0T A Ç 40, PELOS VEREADORES DESTA CASA LEGISLATIVA.
- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu ao vereador pela 
leitura das matérias e passou para o expediente, facultando a palavra ao 
vereador MANOEL HERCULANO DA SILVA. - MANOEL 
HERCULANO DA SILVA: Cumprimentou o presidente, os demais 
vereadores, os populares presentes, ouvintes e espectadores da reunião. 
Iniciou seu pronunciamento, deixando seu voto favorável às matérias em 
tramitação na Casa. Em seguida, falou que havia conversado com o 

ponsável pelo condomínio sobre um transformador que foi emprestado 
município para que fosse feita a ligação da iluminação a ser instalada, 

informação que foi confirmada. Pediu um posicionamento por parte da 
gestão municipal, solidificou a informação do líder de governo, o vereador 
Joselito, e citou reclamações de populares sobre esgoto a céu aberto no 
bairro Vale Verde, o que tem causado transtorno à comunidade e seus 
moradores devido à falta de políticas públicas. Disse que cobrar que essas 
políticas públicas sejam bem aplicadas é dever do legislador. Novamente 
questionou o líder de governo sobre tais informações, finalizou e se 
despediu. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; Facultou a palavra ao 
vereaoor ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS por 10 minutos. - 
ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS: Cumprimentou a mesa 
diretora, os demais vereadores, os populares presentes, os servidores do 
poder legislativo, ouvintes e espectadores da reunião. Cumprimentou

res
ao

o  POVO E NOSSA FORQA, SAIRE E N O SSA MISSÃO
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amigos e populares e iniciou seu pronunciamento falando da importância 
da participação da comunidade nas sessões legislativas. Citou conversas 
com o secretário de Infraestrutura, Carlos, sobre o planejamento para a 
manutenção das estradas vicinais do município, o que tem sido feito. 
Parabenizou também o trabalho da Secretaria de Agricultura pelo apoio e 
serviços prestados no município. Agradeceu à equipe da saúde pelo 
atendimento, que é dever de todo funcionário público. Disse que cobra o 
bom tratamento de todos os funcionários, e que recentemente sentiu que 
um funcionário da Secretaria de Tributos o tratou com desdém. Caso essa 
forma de tratamento continue, afirmou que trará o nome do funcionário à 
tribuna. Disse que respeito é sempre bem-vindo e que, muitas vezes, 
precisa faíar sobre o que o afeta. Afirmou que o compromisso com o 
desenvolvimento continuará e agradeceu pelo apoio, despedindo-se. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador 
EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA por 10 minutos. - EDNALDO 
FERREIRA DE OLIVEIRA; Cumprimentou a mesa diretora, os demais 
vereadores, os populares presentes e os ouvintes da reunião. Iniciou seu 
pronunciamento questionando a maneira de falar do vereador que o 
antecedeu, o vereador Zacarias. Disse que, em outros momentos, por 
questões simples, o vereador, como presidente, solicitava questão de ordem 
e pedia respeito. Afirmou que atualmente, não sendo presidente, age de 
forma desrespeitosa, colocando apelidos nos vereadores, o que é contrário 
ao que pregava. Pediu uma posição ao presidente e disse que a Casa é um 
local de respeito. Em seguida, afirmou estar com virose e que, por isso, não 
tem tido energia para usar da palavra, mas, com responsabilidade, tem 
comparecido aos trabalhos da Casa para votação. Falou sobre solicitações 
de feirantes quanto ao fechamento do tráfego na via central da cidade como 
forma de segurança. Afirmou que, segundo os feirantes, o fechamento da 
via causou a diminuição das vendas. Concedeu urn aparte ao vereador 
DELBRANDO PONTES DA SILVA. - IDELBRANDO PONTES DA

O P O V O  E N O SSA  FO R ÇAI SAIRE E N O S S A  M ISSÃO!
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SILVA: Agradecendo o aparte, disse que também foi procurado por 
feirantes que alegaram a diminuição das vendas após o fechamento 
completo da via central, o que precisa ser revisto. Falou também sobre 
reclamações quanto ao atendimento dos responsáveis pelo fechamento, 
que, segundo populares, agem de forma ríspida. Agradeceu o aparte e falou 
da importância de um estudo de tráfego e viabilidade desse fechamento de 
via. -'EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA: Agradeceu o aparte e 
pediu que fosse constado em seu pronunciamento. Disse que tais 
reclamações serão levadas ao poder executivo e também à secretaria 
responsável. Afirmou que, apesar da intenção ser boa, evitando problemas 
de tráfego, o fechamento tem causado a diminuição das vendas. Agradeceu 
e se despediu, reafirmando seu compromisso em levar tais reclamações ao 
governo municipal. - ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS: 
Por questão de ordem, agradeceu ao vereador presidente pela forma como 
vem conduzindo a Casa e afirmou que nenhum vereador apontou como 
falta de respeito a forma como tem agido. Questionou os populares 
presentes e os espectadores da reunião, se perceberam alguma falta de 
respeito. Lamentou a fala do vereador e disse que ele tem procurado 
problemas onde não existem. Pediu que, se se sentir afetado, procure a 
Comissão de Ética da Casa. Afirmou que, quando era presidente, era 
perseguido pelo vereador em questão. Para finalizar, afirmou que quando 
uma árvore prospera, aquelas que não tiveram esse privilégio irão fazer 
coisas que atrapalhem a boa colheita e parabenizou novamente o vereador 
Fernando pela forma de conduzir os trabalhos legislativos. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Afirmou que a questão de ordem deve ser 
sempre oferecida quando solicitada e que, desde o início do biênio, o 
objetivo é que a paz esteja sempre presente nos trabalhos da Casa. Disse 
que foi alinhado entre os vereadores que certos comentários sejam 
evitados; caso contrário, o vereador estara entrando com um processo na 
Comissão de Ética. Disse que aqueles que se sentirem constrangidos podem

o  P O VO  E NOjSSA F0R Ç4. S A IR r E N O S S A  M ISSÃO

Q  Rua CoroneIJosé Pessoa, S/N, Sairé -  PE | CEP; 55695-000 | CNPJ: 35.665.587/0001-32
camaradesaire@gmail.com {81)97117-3198 [2  Câmara Sairé ®  ía>camaradesaire

mailto:camaradesaire@gmail.com


m CAMARA MUNICIPAL DE

SAIRl

buscar seus direitos. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a 
palavra ao vereador IDELBRANDO PONTES DA SILVA por 10 
minutos. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: Cumprimentou o 
presidente, os demais vereadores, os populares presentes e os ouvintes da 
reunião. Iniciou seu pronunciamento falando sobre sua visita no dia 7 de 
fevereiro, quando esteve em uma importante reunião na CONAB, em 
Recife, juntamente ao deputado Eriberto Filho, para tratar do programa que 
apoia o associativismo no Estado, impulsionando associações populares. 
Disse que mais oportunidades serão destinadas ao município e, em seguida, 
falou também da sua ida ao IPA, solicitando que um técnico seja 
novamente alocado na cidade para prestar apoio aos agricultores. 
Cumprimentou o prefeito Gildo Dias pelo trabalho na aquisição de novos 
veículos para a frota municipal, veículos esses que já estão em uso. Em 
seguida, fez a defesa dos requerimentos de sua autoria em tramitação na 
Casa. O primeiro, solicitando a desburocratização do atendimento da 
Secretaria de Agricultura, pedindo que seja utilizado um WhatsApp para 
atendimento à população, ao invés de se deslocarem até a secretaria, muitas 
vezes de Icngas distâncias. O segundo requerimento solicita a instalação de 
uma praça no Sítio Cajueiro, em um terreno doado pela família de Zé 
Piano, o que era um grande sonho seu. O último, de número 032/2025, 
solicita a instalação de uma parada de ônibus na Ladeira dos Dourados, o 
que também pode impactar outras localidades. Concedeu um aparte ao 
vereador ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. - ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS: Agradecendo o aparte, disse que essa 
indicação é muito importante e que, já tendo apresentado um requerimento 
solicitando a instalação de paradas de ônibus em todos os pontos da zona 
rural, apoia o requerimento do vereador e que seja dado prosseguimento ao 
mesmo, se somando a ele. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: 
Agradeceu e pediu que fosse constado em seu pronunciamento. Falou sobre 
seu projeto de lei, protocolado na Casa, que pede a punição de todos
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aqueles que abandonarem ou maltratarem animais. Concedeu um aparte ao 
vereador EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA. - EDNALDO 
FERREIRA DE OLIVEIRA: Agradeceu o aparte e citou episódios de 
populares abandonando animais quando se mudam de casa. Disse que 
abandono é crime e que é importante que essa pauta seja colocada em 
maior evidência, a fim de evitar esses transtornos. Agradeceu. - 
IDELBRANDO PONTES DA SILVA: Agradeceu o aparte e pediu que se 
fizesse constar em seu pronunciamento. Para finalizar, fez a leitura das 
penas para esses delitos. Agradeceu e se despediu. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA por 10 minutos. - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA: Cumprimentou o presidente, os demais 
vereadores, servidores da Casa, ouvintes e espectadores da reunião. 
Cumprimentando os populares presentes, iniciou seu pronunciamento 
falando dos requerimentos de sua autoria em tramitação na Casa, visando 
melhorar a qualidade de vida da população. Citou sua solicitação, diante de 
reclamações de populares do distrito de Insurreição, para a instalação de 
uma nova creche no local. Falou também sobre sua solicitação para a 
instalação de um campo society no distrito. Finalizou e se despediu, 
reafirmando seu compromisso com o povo. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: Facultou a palavra ao vereador JOSELITO AMARO GOMES 
DA SILVA por 10 minutos. - JOSELITO AMARO GOMES DA 
SILVA: Cumprimentou o presidente, os demais vereadores, os populares 
presentes, ouvintes e espectadores da reunião. Iniciou seu pronunciamento 
parabenizando os vereadores pelas pautas apresentadas e disse votar 
favorável a todas elas. Citou reivindicações a ele feitas e afirmou já ter 
cobrado das secretarias responsáveis. Falou da sua agenda recente em 
busca de melhores condições de vida para a população e disse das suas 
conversas com o deputado Joãozinho Tenório em prol dos agricultores do 
município. Além de sementés, o deputado está comprometido em destinar
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um equipamento que deve ajudar na produção rural. Parabenizou os 
aniversariantes e se despediu. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Facultou a palavra ao vereador CLEIDIANO BEZERRA DE MELO. que 
dispensou. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a presidência 
ao vereador CLEIDIANO BEZERRA DE MELO para fazer o uso da 
palavra. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: Facultou a palavra ao 
vereador ^ERNANDO CABRAL DE ARRUDA por 10 minutos. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Cumprimentou todos presentes, 
ouvintes e espectadores da reunião. Expressou sua felicidade com a forma 
como a Casa e os trabalhos legislativos estão sendo vistos pela populaçao, 
pelos elogios recebidos. Disse que este é um trabalho coletivo em prol da 
melhoria da qualidade de vida da população. Falou sobre os festejos de 
Carnaval realizados no município, com apoio total do governo municipal. 
Falou também sobre o bloco a ser realizado no próximo domingo no 
distrito de Insurreição. Em seguida, citou o Dia das Mulheres, ocorrido no 
último sábado. Falou da sua singela homenagem na feira livre, onde 
distribuiu rosas é bombons às mulheres. Concedeu um aparte ao vereador 
EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA. - EUDER ALBUQUERQUE DA 
SILVA: Agradecendo o aparte, parabenizou o vereador lemando |-»e!a 
linda ação, embora não tenha conseguido estar presente. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Agradecendo o aparte, pediu que fizesse constar 
em seu pronunciamento, dizendo que haverá outras oportunidades para 
juntar forças e tomar a homenagem ainda maior. Em seguida, falou das 
ações em. prol do produtor rural no município. Falou dos avanços em 
diversas pastas da gestão municipal e, especialmente, citou os 
equipamentos que chegam para fortalecer a frota de máquinas do 
município, como uma retroescavadeira. Concedeu novamente um aparte ao 
vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA. - EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA: Agradecendo o aparte, disse que a 
retroescavadeira foi fruto das conversas que o prefeito teve em viagem
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conjunta com ele e o vereador Cleidiano. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: Agradeceu o aparte e pediu que fosse constado em seu 
pronunciamento. Falou do empenho da legislatura em trazer melhorias para 
a população. Citou o projeto em tramitação na Casa que cria um brasão 
oficial para o poder legislativo do município, que deve, na próxima 
semana, ser apresentado à população, após passar pelos trâmites legais. Em 
seguida, falou que está à frente da realização da 4“ Cavalgada da Amizade, 
em parceria com o governo municipal e o amigo Vai. Disse que parcerias 
são sempre bem-vindas e que, em breve, trará mais informações sobre o 
evento. Concedeu um aparte ao vereador EDNALDO FERREIRA DE 
OLIVEIRA. - EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA:Agradecendo o 
aparte, parabenizou Luiz pela realização do Bloco do Povão pela 10'* vez no 
distrito de Insurreição. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Agradeceu o aparte e pediu que fosse constado em seu pronunciamento. 
Fechando a agenda cultural, citou os inícios dos trabalhos em prol da 
realização da Paixão de Cristo no município, parabenizando toda a equipe 
responsável. Por fim, citou as ações para ajudar o popular Mariano, que 
teve seu comércio roubado. Pediu ajudas para ele e mencionou a votação 
do projeto do reajuste salarial dos professores, pauta de grande 
importância. Agradeceu e se despediu. - CLEIDIANO BEZERRA DE 
MELO: Retomou a presidência ao vereador FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou a palavra 
para o líder de bancada e facultou a palavra ao vereador JOSELITO 
AMARO GOMES DA SILVA, que dispensou. Passou para a ordem do dia. 
ORDEM DO DIA: - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
COLOCOU EM 2“ DISCUSSÃO E EM 2“ VOTAÇÃO O PROJETO 
DE LEI N° 006/2025, DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER 
EXECUTIVO MUNICIPAL, OS VEREADORES E VEREADORA 
QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, 
CASO CONTRÃRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7
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VEREADORES II. COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 
ÚNICA O REQUERIMENTO N" 025/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, OS 
VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. III. COLOCO EM 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 
028/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  EUDER 
ALBUQUERQUE DA SILVA, OS VEREADORES E VEREADORA 
QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, 
CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES IV. COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 
ÚNICA O REQUERIMENTO N” 029/2025, DE AUTORIA DO 
VERFADOR -  IDELBRANDO PONTES DA SILVA, OS 
VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. V. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N" 
030/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  IDELBRANDO 
PONTES DA SILVA, OS VEREADORES E VEREADORA QUE 
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR  ̂ 7 
VEREADORES. VI. COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 
ÚNICA O REQUERIMENTO N" 031/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  IDELBRANDO PONTES DA SILVA, OS 
VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. VII. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA 
SESSÃO ORDINÁRIA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE
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ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO 
FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu ao 2° secretário que faça a 
leitura do SALMO. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: “O 
SENHOR é bom para todos, e as suas misericórdias permeiam todas as 
suas obras.” Salmo 145. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Encerrou a sessão e afirmou que a próxima será realizada no dia 18 de 
março, às 8h45.

t AA.
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA 

(PRESIDENTE)

j / .  /r  .A -4 '
GLEIDIANO BEZERRA DE MELO 

(1- SECRETÁRIO)

ISELl
yjVLO/Jo 6 0 r > í ^  ' ‘
AMARO GOMES DA SILVA 

(2" SECRETÁRIO)
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ATA DA 09“ SESSÃO ORDINÁRIA DO T PERÍODO DA 
PRESENTE LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SAI RÉ (CASA PEDRO JOSÉ DOS SANTOS), em 18 de março de 2025, 
às 9h; sob a Presidência do Exm°. do Sr. FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA, o qual solicitou a chamada dos vereadores que foi realizada 
pelo r  SECRETÁRIO CLEIDIANO BEZERRA DE MELO que 
acusou a presença dos 08 (oito) seguintes Sr. Vereadores a saber: 1. 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; 2. CLEIDIANO BEZERRA 
DE MELO; 3. JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA; 4. 
ALEXANDRA REJANE DA SILVA; 5. EDNALDO FERREIRA DE 
OLIVEIRA; 6. EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA; 7. 
IDELBRANDO PONTES DA SILVA; 8. ZACARIAS GESSÉ 
PEREIRA DOS SANTOS. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Justificando a ausência do vereador Manoel, por motivos maiores, passou 
para o' 1° secretário e pediu que o mesmo realizasse a leitura das matérias 
recebidas. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I.
REQUERIMENTO N" 032/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS, QUE SOLICITA 
SEJA CONSTRUÍDA DE UMA NOVA BR LIGANDO NOSSO 
MUNICÍPIO DE SAIRÉ AO MUNICÍPIO DE BARRA DE 
GUABIRABA. II. REQUERIMENTO N“ 033/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, QUE 
SOLICITA SEJA CONSTRUÍDA UMA PISTA COOPER, 
INICIANDO DO PÓRTICO DA ENTRADA DE SAIRÉ COM A AV. 
PREFEITO ONACI SOUTO ANDRADE, SAIRÉ-PE. III. 
REQUERIMENTO N“ 034/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA, QUE SOLICITA SEJA 
INCLUÍDO O DIA “19” MARÇO NO CALENDÁRIO DA
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PREFEITURA COMO O DIA DO ARTESÃO, DO MUNICÍPIO DE 
SAIRÉ-PE. IV. INDICAÇÃO N” 001/2025, DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  CLEIDIANO BEZERRA DE MELO, QUE SOLICITA 
A GOVERNADORA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, DR*. 
RAQUEL TEIXEIRA LYRA LUCENA, PARA VIABILIZAR O 
PROGRAMA DO LEITE GRATUITO PARA OS MAIS 
VULNERÃVEIS DE NOSSO MUNICÍPIO DE SAIRÉ-PE. V. 
PROJETO DE LEI N“ 002/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -  
IDELBRANDO PONTES DA SILVA, QUE SOLICITA: A
APLICAÇÃO DE MULTA PARA O ABANDONO E MAUS-TRATOS 
DE /N IM A IS NO MUNICÍPIO DE SAIRÉ E DÁ OUTRAS 
PROVlDÊNClA._VI. PROJETO DE LEI N" 003/2025, DE AUTORIA 
DA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE SAIRE, 
QUE DISPÕE: SOBRE A CRIAÇÃO DO BRASÃO OFICIAL DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE SAIRÉ, ESTADO DE PERNAMBUCO, 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS..VII. ATA DA ÚLTIMA SESSÃO 
ORDINÁRIA, A QUAL SERÁ DISCUTIDA E VOTADA EM ÚNICA 
VOTAÇÃO, PELOS VEREADORES DESTA CASA LEGISLATIVA.
- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradeceu ao vereador pela 
leitura'das matérias e citou o projeto de lei n° 003, que dispõe sobre a 
criação do Brasão Oficial do Poder Legislativo. Disse que este é um marco 
para a Casa, pois representa a criação de uma identidade exclusiva para este 
poder. Agradeceu a todos os vereadores pelo apoio e pelas sugestões feitas 
e informou que o projeto entrará em tramitação e, em sequência,^ sera 
votado. Facultou a palavra a ítalo, designer responsável pela criação do 
projeto gráfico, que fará uma breve explicação sobre o mesmo. ITALO: 
Cumprimentando toda a mesa diretora e os populares presentes, iniciou sua 
fala expressando sua gratidão pela missão de criar o Brasão Oficial do 
Poder Legislativo da cidade de Sairé. Ressaltou que este projeto ficará para 
a história deste poder, que tem grande importância para o desenvolvimento
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local. Disse que, conforme descrito no projeto de lei, o objetivo da criação
do brasão é fortalecer a identidade do município, representando sua cultura, 
religião, riquezas naturais e participação social. Explicou todo o processo 
de construção do brasão oficial, detalhando as figuras que o compõem, 
desde o formato do escudo, representações religiosas e culturais, até as 
figuras que simbolizam a sociedade e sua participação na construção 
histórica do município. Citou a data de fundação deste poder, a qual está 
incluída no listei do brasão. Finalizou agradecendo pela honra e 
cumprimentando todos os presentes. - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; Parabenizou novamente ítalo pelo projeto, expressando sua 
felicidade ao ver a proposta tomando forma e sendo bem recebida, não 
apenas pelos vereadores, mas também pela população. Reforçou o 
compromisso da Casa Legislativa com a transparência e o cuidado com o 
povo. Facultou a palavra ao vereador ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS 
SANTOS por 10 minutos. . - ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS 
SANTOS: Cumprimentou a mesa diretora, os demais vereadores, os 
populares presentes, os servidores do Poder Legislativo, ouvintes e 
espectadores da reunião. Iniciou seu pronunciamento destecando a 
importância da participação da população nas sessões legislativas e nas 
discussões em prol do desenvolvimento da cidade. Mencionou o seu 
requerimento em tramitação, solicitando a aprovação do mesmo pelos 
vereadores. O requerimento solicita a construção de uma via ligando a 
cidade' de Sairé à cidade de Bonito, com o objetivo de aproximar os 
municípios e favorecer o livre comércio. Pediu que o prefeito Gildo faça 
essa indicação ao governo estadual para a solicitação de recursos. 
Agradeceu e se despediu, reafirmando seu compromisso com o 
desenvolvimento da cidade.- FERNANDO CABRAL DE ARRUDA; 
Facultou a palavra ao vereador EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA por 
10 minutos. - EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA: Cumprimentou a 
mesa diretora, os demais vereadores, os populares presentes, ouvintes e
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espectadores da reunião. Cumprimentou também amigos e familiares, e 
iniciou seu pronunciamento citando o requerimento de sua autoria, que 
solicita ao Poder Executivo a criação de uma pista de cooper ao lado da 
estrada que liga a cidade ao pórtico, com o objetivo de beneficiar a 
população. Concedeu um aparte ao vereador IDELBRANDO PONTES DA 
SILVA. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: Agradecendo o aparte, 
afirmou ter conversado com um proprietário de terra, Ricardo, que se 
dispôs a mover um pouco da cerca de seu terreno para abrir espaço para a 
instalação da pista de cooper, conforme solicitado. Parabenizou o vereador 
pela indicação. - EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA; Agradeceu o 
aparte e pediu que o aparte fosse registrado em seu pronunciamento. 
Também falou sobre a melhoria da iluminação da Vila Santa, o que 
aumentou a segurança e o bem-estar daqueles que transitam pela área. 
Como fechamento das ações do Poder Executivo, destacou sua satisfação 
com a administração do prefeito Gildo Dias. Finalizou e se despediu. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Facultou a palavra a vereadora 
ALEX.ANDRA REJANE DA SILVA, que dispensou o uso da palavra. 
Facultou a palavra ao vereador IDELBRANDO PONTES DA SILVA, por 
10 minutos. - IDELBRANDO PONTES DA SILVA: Afirmando que não 
faria uso da tribuna, parabenizou a mesa diretora pela indicação do projeto 
que dispõe sobre a criação do brasão oficial para o Poder Legislativo. 
Também parabenizou ítalo, responsável pelo projeto, e afirmou que votará 
favoravelmente ao mesmo. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: 
Facultou a palavra ao vereador JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA 
por 10 minutos. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: 
Cumprimentou a mesa diretora, os demais vereadores, os populares 
presentes, ouvintes e espectadores da reunião. Iniciou seu pronunciamento 
parabenizando seu amigo Mariano, pelo bingo realizado no último 
domingo para reerguer seu comércio. Em seguida, parabenizou todos os 
aniversariantes e cumprimentou amigos e familiares. Concedeu um aparte

, o  P O VO  E N O S S A  F O R Ç A ,B A IR E  E N O S S A  M ISSÃO!
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ao vereador ZACARIAS GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS. - ZACARIAS 
GESSÉ PEREIRA DOS SANTOS: Agradecendo o aparte, parabenizou o 
vereador pela ajuda prestada ao amigo Mariano, que teve seu comércio 
assaltado recentemente. Informou que, por questões de saúde, não pôde 
estar presente, mas com a ajuda e as graças recebidas, estará presente na 
reinauguração do comércio. Agradeceu pelo aparte e pelo apoio ao amigo 
Mariano. - JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: Agradeceu o 
aparte e pediu que fosse registrado em seu pronunciamento. Reafirmou seu 
compromisso com o desenvolvimento do município, mencionando a 
realização de um bingo em homenagem às mães saireenses, que será mais 
divulgado no futuro. Finalizou e se despediu. - FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA: 'Facultou a palavra ao vereador EDNALDO FERREIRA 
DE OLIVEIRA. - EDNALDO FERREIRA DE OLIVEIRA: 
Cumprimentou a mesa diretora, os demais vereadores, os populares 
presentes, ouvintes e espectadores da reunião. Agradeceu a Deus por mais 
um dia de vida e iniciou seu pronunciamento mencionando sua indicação 
para que o dia 19 de março seja comemorado como o Dia do Artesão no 
município. Destacou que Sairé é uma cidade com muitos artistas que 
merecem mais reconhecimento. Ressaltou que nunca houve tanto apoio 
quanto o atual, dado pela gestão do prefeito Gildo Dias. Solicitou que esse 
apoio seja ainda maior, com homenagens no dia da comemoração. 
Concedeu um aparte ao vereador FERNANDO CABRAL DE ARRUDA. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Agradecendo o aparte, disse que 
essa é uma indicação importante e parabenizou o vereador por ouvir as

PODER LEGISLATIVO
C A S A  P E D R O  J O S É  D O S  S A N T O S



A CAMARA MUNICIRAL DE

S À II^

artesãos, como o suporte nos festejos municipais, e afirmou que em breve 
trará à Casa uma indicaçáo para a doação de um terreno aos artesaos de 
Sairé Para finalizar, parabenizou o jovem ítalo e a mesa diretora pe a 
criação do belíssimo projeto do brasão oficial do Poder Legislativo do 
município. Parabenizou os aniversariantes, finalizou e se despediu. 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Satisfeito com as discussões ja 
feitas dispensou a palavra, passando-a ao líder de bancada JOSELITO 
a m a r o  g o m e s  DA SILVA, que também
ordem do dia. ORDEM DO DIA: - ^
ARRUDA: 1. ENCAMINHOU A COMISSÃO DE JUSTIÇA E 
REDAÇÃO. FINANÇAS E ORÇAMENTO, O PROJETO DE LEI bf 
S i ô »  « r  A .ÍO R I*  » o  v i b a o o r  -  . » ™ n d o  
PONTES DA SILVA, E O PROJETO DE LEI ^  DE
a u t o r i a  d a  m e s a  d i r e t o r a  d a  c a m a r a  m ^ c i p a l  M  

r n s c ^ Ã o  E v o t a ç ã o  ú n ic a  o
032/2025 DE AUTORIA DO VEREADOR -  ZACARIAS GESSE 
p e r e i r a  d o s  s a n t o s , o s  v e r e a d o r e s  E ^EREADORA q u e  
e s t iv e r e m  d e  a c o r d o  p e r m a n e ç a m
CONTRÁRIO FIQUEM DE PE. APROVADO POR _ 
v e r e a d o r e s  III. COLOCOU EM
ÚNICA o  REQUERIMENTO N» 033/2025, « ^  AUTORIA DO 
VEREADOR -  EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA, OS 
Ve L a DORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO

s r ^ o s .  c s o  c o ~ T ,U R ,o  r W í M  . r
PÉ APROVADO POR 7 VEREADORES VI. COLOCOU EM 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N 
034/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR -
d e  OLIVEIRA, OS VEREADORES E V E R E A D O R  ^QUE

PODER LEGISLATIVO
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CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES V. COLOCO EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO 
ÚNICA A ATA DA ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, OS 
VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO 
POR 7 VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Pediu 
ao 2° secretário que faça a leitura do SALMO. - JOSELITO AMARO 
GOMES DA SILVA: “Em ti confiarão os que conhecem o teu nome, 
porque tu, Senhor, nunca desamparaste os que te buscam.” Salmo 9. - 
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Encerrou a sessão e afirmou que 
a próxima será realizada no dia 20 de março, às 8h45.

-U C .-.JL I [ A^L
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA

(PRESIDENTE)

CLEIDIANO BEZERRA DE MELO 

( r  SECRETÁRIO)

AMARO GOMES D \  SILVA 

(2’’ SECRETÁRIO)
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ATA DA 103 SESSÃO ORDINÁRIA DO PERÍODO DA PRESENTE 
LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE SAIRÉ (CASA PEDRO 
JOSÉ DOS SANTOS), em 20 de março de 2025, às 9h; sob a Presidência  
do Exm^. do Sr. FERNANDO CABRAL DE ARRUDA, o qual solicitou a 
chamada dos vereadores que foi realizada pelo 1® SECRETÁRIO 
CLEIDIANO BEZERRA DE MELO que acusou a presença dos 0 8  (o ito )  
seguintes Sr. Vereadores a saber: 1. FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA; 2. CLEIDIANO BEZERRA DE MELO; 3. JOSELITO AMARO 
GOMES DA SILVA; 4 . ALEXANDRA REJANE DA SILVA; 5. EDNALDO 
FERREIRA DE OLIVEIRA; 6. EUDER ALBUQUERQUE DA SILVA; 7. 
IDELBRÀNDO PONTES DA SILVA; 8. MANOEL HERCULANO DA 
SILVA - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: Passou para o 
secretário e pediu que o m esm o realizasse a leitura das m atérias 
recebidas. - CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: I. REQUERIMENTO N  ̂
0 1 6 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR -  MANOEL HERCULANO 
DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITA A INSTALAÇÃO DE 
BANHEIROS NA ARENA SOCIETY JOSÉ SOARES DOS SANTOS (SR. 
ZUCA). II. REQUERIMENTO N  ̂ 0 2 5 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO 
VEREADOR -  CLEIDIANO BEZERRA DE MELO: QUE SOLICITA 
DISPENSA DE PAUTA E QUEBRA DE INTERSTÍCIO REGIMENTAL, 
PARA VOTAÇÃO ÚNICA DO PROJETO DE LEI N^ 0 0 2 /2 0 2 5 ,  
0 0 3 /2 0 2 5  E PROJETO DE LEIS N  ̂ 0 0 8 /2 0 2 5 .  HL REQUERIMENTO 
N9 0 3 5 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR -  MANOEL HERCULANO 
DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA FEITO UM RETORNO NA BR 2 3 2  EM 
FRENTE AO HOTEL FAZENDA MONTE CASTELO, KM 9 2 . IV. 
REQUERIMENTO N® 0 3 6 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR -  
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, QUE SOLICITA SEJA 
CONSTRUÍDA UMA PRAÇA DE LAZER NO SÍTIO JABOTICABA DE 
NOSSO MUNICÍPIO. V. REQUERIMENTO N^ 0 3 7 /2 0 2 5 ,  DE-AJJTORIA

o  POVO E NOSSA FORÇA, SA1RE E NO SSA MISSAOi
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DO VEREADOR -  JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, QUE 
SOLICITA SEJA CONSTRUÍDO UM POSTO DE SAÚDE NO SÍTIO OLHO 
D’ÁGUA NOVO, DE NOSSO MUNICÍPIO. VI. VETO TOTAL AO 
PROJETO DE LEI N  ̂ 0 0 6 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER 
EXECUTIVO. VII. ATA DA ÚLTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, A QUAL 
SERÁ DISCUTIDA E VOTADA EM ÚNICA VOTAÇÃO, PELOS 
VEREADORES DESTA CASA LEGISLATIVA. - FERNANDO CABRAL 
DE ARRUDA: Passou para o grande expediente. FALHA NA 
TRANSMISSÃO. ORDEM DO DIA: - FERNANDO CABRAL DE 
ARRUDA: I. ENCAMINHOU AS COMISSÕES DE JUSTIÇA E REDAÇÃO, 
FINANÇAS E ORÇAMENTO O PROJETO DE LEI N^ 0 0 8 /2 0 2 5 ,  DE 
AUTORIA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, PARA 
SEUS FINS LEGAIS. II. COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA 
O REQUERIMENTO N® 0 1 6 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR -  
MANOEL HERCULANO DA SILVA, OS VEREADORES E VEREADORA 
QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. III. 
COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N  ̂
0 2 5 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR -  CLEIDIANO BEZERRA DE 
MELO, OS VEREADORES E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE 
ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE 
PÉ. APROVADO POR 7 VEREADORES. III. COLOCOU EM DISCUSSÃO 
E VOTAÇÃO ÚNICA O REQUERIMENTO N  ̂ 0 3 5 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA 
DO VEREADOR -  MANOEL HERCULANO DA SILVA, OS VEREADORES 
E VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES. IV. COLOCO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA O 
REQUERIMENTO N^ 0 3 6 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR^  
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, OS VEREADOR^^ E

PODER LEGISLATIVO
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VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES.. V. COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO ÚNICA O 
REQUERIMENTO N® 0 3 7 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR 
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA, OS VEREADORES E 
VEREADORA QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7  
VEREADORES. - FERNANDO CABRAL DE ARRUDA: OBEDECENDO 
AO QUE DISPÕE O REGIMENTO INTERNO DESTA CASA, CONVIDOU, 
EM ORDEM NOMINAL, OS VEREADORES PARA PROCEDER SEU 
VOTO AO VETO TOTAL DO PROJETO DE LEI N^ 0 0 6 /2 0 2 5 .  ASSIM 
FEITO, SOLICITOU AO FUNCIONÁRIO JOSÉ CARLOS DE OLIVEIRA 
QUE FAÇA A CONTAGEM DOS VOTOS E PARALISOU A SESSÃO POR 
1 0  MINUTOS. COMUNICOU A TODOS QUE O VETO FOI MANTIDO 
POR 7 VOTOS DOS SENHORES E SENHORA VEREADORA. VI. 
COLOCO EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA O PROJETO DE LEI 
Ns 0 0 2 /2 0 2 5 ,  DE AUTORIA DO VEREADOR -  IDELBRANDO 
PONTES DA SILVA, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO 
PERMANEÇAM SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. 
APROVADO POR 7 VEREADORES. VII. COLOCO EM DISCUSSÃO E 
EM VOTAÇÃO ÚNICA O PROJETO DE LEI N^ 0 0 3 /2 0 2 5 ,  DE 
AUTORIA DA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE SAIRÉ- 
PE, OS VEREADORES QUE ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM 
SENTADOS, CASO CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 
VEREADORES. VIII. COLOCO EM DISCUSSÃO E EM VOTAÇÃO ÚNICA
A atÁ da Última sessão ordinária, os vereadores que
ESTIVEREM DE ACORDO PERMANEÇAM SENTADOS, CASO 
CONTRÁRIO FIQUEM DE PÉ. APROVADO POR 7 V E R E A D O R  
REJEITADO POR X VEREADORES.- FERNANDO C A B R A J ^
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ARRUDA: Pediu ao 2^ secretário que faça a leitura do SALMO. - 
JOSELITO AMARO GOMES DA SILVA: "OS QUE CONFIAM NO SENHOR 
SERÃO COMO 0  MONTE DE SIÃO, QUE NÃO SE ABALA, MAS 
PERMANECE PARA SEMPRE. ASSIM COMO ESTÃO OS MONTES Ã 
RODA DE JERUSALÉM. ASSIM 0  SENHOR ESTÃ EM VOLTA DO SEU 
POVO DESDE AGORA E PARA SEMPRE". Salmo 125. - FERNANDO 
CABRAL DE ARRUDA: Encerrou a sessão e afirmou que o calendário  
das próximas sessões será anunciado.

1 . ' '
FERNANDO CABRAL DE ARRUDA

(PRESIDENTE)

/ t

CLEIDIANO BEZERRA DE MELO

( l e  SECRETÁRIO)

^ k o  Àiv
(22 SECRETÁRIO)

0  Am a r o  g o m e s  d a  s il v a

o  POVO É NOSSA FORÇA, SAIRÉ É NOSSA MISSÃO!
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